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FECHA: MARZO 14 DE 2016 

OCHO     COLUMNAS / PRIMERAS     PLANAS 

 “Causó la muerte a 2” 

 
“Impugna el MC alianza PAN-PRD en 50 municipios” 

 “INE: sin turismo electoral; revisan listado nominal” 

 “CARGADOS DE DROGA; PRESOS” 

 
“Contribuyen al desarrollo de las Pymes” 

 
“Por “discursos de odio” ¡Más deportaciones!” 

 
“BAZAREANDO” BENEFICIARÁ ECONOMÍA LOCAL” 

 
“FIRMAN CONVENIO UAEH Y TAIWÁN” 

 
“Pide Meléndez pacto urgente de civilidad” 

 
“Expertos ven a Pemex como si fuera barril sin fondo” 

 
“Plantean PRI-PVEM anticorrupción Light” 

 “Ex Priistas le pelean al PRI nueve estados; elecciones del 5 de junio” 

 
“Cuantiosas prebendas a dirigentes sindicales en Pemex-CFE” 

I N S T I T U C I O N A L 
Agenda Hidalguense-IEEH participa en Encuentro: Con el objetivo de integrar experiencias para modelos 
de trabajo,  el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) participa en el Segundo Encuentro Nacional de 

Educación Cívica, evento convocado por el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Yucatán (IEPAC). 

La Consejera Presidenta del IEE, Guillermina Vázquez Benítez, participó en la inauguración de esta actividad con 
la presencia de su homóloga del IEPAC, María de Lourdes Rosas Moya. Asisten también el Consejero Uriel Lugo 

Huerta y Guillermo Corrales Galván, quienes encabezan respectivamente la Comisión Permanente y la Dirección 
Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica del IEE Hidalgo. (Redacción, página web) 

Milenio-Se agota el tiempo para los candidatos independientes: Los 45 aspirantes a candidatos 

independientes trabajan en la recta final para la obtención de las firmas de respaldo necesarias para postularse 
como presidentes municipales apartidistas. El miércoles 16 de marzo a las 11:59 horas concluye el periodo para 

entregar al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) las cédulas de apoyo que serán sujetas a proceso de 
validación y rectificación. En Tulancingo se registraron cuatro ciudadanos como aspirantes a la candidatura 

independiente, se trata de: Alejandro Ahued Sarquis, Enrique Pacheco López, Andrés Gildardo Ocadiz Ibarra, 

José Alfonso Pérez Tagle Angulo. Andrés Gildardo Ibarra interpuso un medio de impugnación que pretendía la 
disminución del 3 por ciento de firmas de respaldo ciudadano, necesarias para obtener su registro como 

candidato, mismo que fue desechado por el pleno del Tribunal Electoral al considerarlo infundado. Dos aspirantes 
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a las candidatursas independientes en Hidalgo, intentaron reducir el porcentaje de firmas ciudadanas 
establecidas por el Código Electoral para la de participación ciudadana, además de pronunciarse en total 

desigualdad frente a los candidatos de los institutos políticos también en cuestión financiera; sin embargo las 

instancias jurisdiccionales consideraron que dicho requisito no implica un cargo desigual, bajo el argumento de 
que los partidos son entidades de interés público y de naturaleza distinta a las postulaciones ciudadanas. En la 

búsqueda de apoyo ciudadano se encuentran también Ángel Cristian Solís Soto y Mario Jarillo Hernández en Agua 
Blanca; en Huejutla, Fortunato González Islas y Lucia Cariño Vite Hernández; en Progreso Lisset Marcelino Tovar; 

en Mineral de la Reforma los aspirantes son Minerva Duran Vivar y Francisco Macías Beltrán; en Tezontepec de 

Aldama las firmas de apoyo ciudadano las solicitan María Elena Jiménez Guzmán y Guadalupe Santiago Aguilar. 
De igual forma en Apan, Héctor Herrera Ocampo al igual que Teófilo Alvarado Rodríguez pretenden recabar las 

cédulas de apoyo; Javier Téllez Mendoza hace lo propio en San Salvador; Néstor Mejía Neri en Acaxochitlán; 
Armando Salomón Camargo, Actopan; Noldyn Torres Martínez, Jacala; Magno Monta ño Hernández, Cainaii; 

Rufino Montiel Escudero, Atlapexco; Lucina María Concepción Antúnez Soto, Acatlán; Víctor Augusto Sánchez 
Delgado, Epazoyucan. Asimismo Fidencio Martínez Hernández en Xochiatipan; Marco Antonio Olvera Jiménez, 

San Agustín Tlaxiaca; José Luis Muñoz Soto, Huasca de Ocampo; Julio Palafox Cabrera, Mineral del Chico; Marcos 

González Trejo, Tasquillo; Juan Luis Hernández Cázares y Juan Carlos Sánchez Rivera por Cuautepec. Francisco 
Hernández Cortéz, hace lo propio en Tlanalapa; José Luis Arroyave Hernández, enHuichapan; Javier Gómez 

Pichardo y Adán Ríos Estrada en Atitalaquia; Julio Ramón Menchaca Salazar, en Pachuca; Jesús Ortiz Cano, en 
Tepeji del Rio; Metodio Tolentino Aguilar en Huehuetla; Raúl Garza Castillo en Tizayuca y Raúl González García 

en Tepeapulco. (Janet Barragán, página 11) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Candidaturas de “unidad” se caen en tres municipios: En las últimas horas previas al cierre de 
registros para aspirantes a presidentes municipales, el tricolor se vio en la necesidad, por distintas causas, de 

sustituir a tres de los candidatos llamados de ―unidad‖ que ya habían sido dados a conocer. En todos los casos, 
los priístas designados enfrentaron protestas de la militancia en sus municipios y otros factores que llevaron al 

PRI a decidir quitarles la precandidatura. El pasado sábado, protestas incluso provocaron la quema de llantas en 

Atitalaquia con motivo de que José Guadalupe Neri Páez fuerasustituido por Leticia González Corona. Además, a 
través de Twitter, el CDE del PRI dio a conocer que Lucía Valdéz Hernández sería la candidata por Mixquiahuala, 

tras quejas de la estructura y a que en redes sociales se difundió una imagen, extraída de un video, en la cual 
Mario Cruz Trejo aparece con el cuerpo desnudo. Finalmente, también Gilberto Medina Ramírez se topó con 

detractores para su postulación, por lo que el Revolucionario Institucional designó a su esposa, Verónica Ortega 

López, como la virtual abanderada. En Mineral de la Reforma, Actopan y Tepeji del Río también hubo protestas, 
mantas y declaraciones contra los aspirantes Arturo Gil Borja, Edith Avilés Cano y Reyna Dagda Olvera. Mientras, 

en Tlahuelilpan bloquearon el registro de Enrique Moiciño Hidalgo.  En total, el dirigente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Alberto Meléndez Apodaca, confirmó 29 candidaturas más, también 

denominadas de unidad. Debido a las protestas en al menos seis municipios, Meléndez Apodaca hizo un llamado 
a la ―madurez política‖ e ―institucionalidad‖ de su militancia.  Zoila Nochebuena Rivera, esposa del expresidente 

Renato Acuña Salinas, actual suplente del diputado local Javier Amador de la Fuente, será registrada por 

Pisaflores, y Mauricio Márquez Ramírez, expresidente del Comité Municipal del PRI y cuñado del actual alcalde 
Claudio Salas García, por Jacala. Por Lolotla el PRI postulará a Jorge Bustos Bautista, quien fungía como tesorero 

municipal; por Pacula, a Cristina González Corona, presidenta de la Red Jóvenes por ese municipio; por 
Huehuetla, a Efraín García García, que se desempeñaba como secretario municipal; por Tolcayuca, a Elizabeth 

Romero Velázquez, quien fungía como presidenta del Comité Municipal priísta, y por Juárez Hidalgo registrará a 

Rufina Osorio Vela, directora del Cobaeh que se ubica en la cabecera de esa localidad. (Axel Chávez, página 
04) 
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Criterio-Impugna MC alianza PAN-PRD por 50 ayuntamientos: Movimiento Ciudadano (MC) impugnó 

ante el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) la coalición denominada Cambiemos el Rumbo, 
conformada por los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), que contempla 50 

ayuntamientos. A través de su representante ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), Alejandro Olvera Mota, 
Movimiento Ciudadano interpuso el medio de impugnación, cuyo expediente con número RAP-MOV-002-2016 se 

encuentra en fase de instrucción. Jesús Raciel García Ramírez, magistrado encargado de la resolución sobre el 
particular, detalló que el argumento de MC es que el PRD no pudo haberse coaligado con el PAN porque 

previamente suscribió una coalición con el Partido del Trabajo (PT) para la elección de gobernador. 

El partido naranja hizo notar al juzgador que si bien se trata del mismo proceso electoral, se llevarán a cabo tres 
elecciones distintas: gobernador, alcaldías y diputaciones, a lo que respondió que esto es parte ―justamente‖ de 

la cuestión de fondo del análisis.―Eso es precisamente lo que va a motivar el debate en el tribunal, el marco 
constitucional o legal que regula en este caso el régimen de coaliciones, ese es el punto a discutir‖, sostuvo. 

Cuestionado sobre si el medio de impugnación echaría abajo la coalición en los 50 municipios, subrayó que 

todavía no es posible anticipar los efectos de la resolución ni a favor ni en contra. ―No sabemos si procede o no 
la impugnación‖. El tribunal cuenta con seis días para resolver el medio de impugnación después de admitida, lo 

que ocurrió el pasado jueves. Entrevistado por separado, el representante del PAN ante el IEE, David Reyes 
Santamaría, confió en que la impugnación de MC no prosperará, ya que, dijo, el propio Código Electoral del 

estado permite que los partidos lleven a cabo coaliciones con los institutos que deseen. 
Acción Nacional, dijo, se encuentra ―tranquilo‖ respecto a la resolución que tomará el tribunal, toda vez que fue 

el propio IEE, de manera unánime, aprobó el registro de la alianza entre PAN y PRD para ayuntamientos, el 

pasado 28 de febrero.  (Yuvenill Torres, página 05) 
El Independiente-Impugna MC alianza PAN-PRD en 50 municipios: (Víctor Valera, página 03) 

Capital Hidalgo-Impugnan coalición entre PAN y PRD por alcaldías: (Verónica Ángeles, primera 
plana) 

Criterio-Se reparten candidaturas entre familias de exalcaldes: Cuñados, hermanos, hijos y esposas de 

actuales o anteriores alcaldes son los candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a las presidencias 
municipales. El ―relevo generacional‖ que prometió este instituto político se dará… pero con los hijos, los sobrinos 

y hasta los nietos de quienes lideran o integran grupos políticos familiares que ostentan, o han ostentado, el 
poder en los ayuntamientos. Francisco Uriel Islas Trejo, cuñado de Emilse Miranda Munive, actual secretaria 

general del Comité Directivo Estatal del PRI, será postulado por San Bartolo Tutotepec, gobierno que, además de 

la exdiputada, ya encabezó su hermano Dagoberto. En Ajacuba, la candidata es Marcela Copca Rojas, quien 
nuevamente busca ser alcaldesa y es esposa de Érick Cruz Becerra, otro expresidente. Por Jacala, Mauricio 

Márquez Ramírez, cuñado de Claudio Salas García, actual edil, pretende continuar con los gobiernos tricolores. 
Mauricio es hijo de Juan Márquez Rubio, ya fallecido, quien buscó la nominación del Revolucionario Institucional 

en la década de 1980, pero no la obtuvo al no pertenecer al grupo del entonces priísta José Guadarrama 

Márquez.  En otro municipio serrano, Pisaflores, la candidata será Zoila Nochebuena Rivera, esposa de Renato 
Acuña Salinas, expresidente municipal y actual suplente del diputado local Javier Amador de la Fuente.  

Compañero de Amador en la actual Legislatura, Humberto Alejandro Lugo Guerrero abanderará al partido en 
Huichapan, donde José Lugo Gil, su tío, ya fue munícipe. Su abuelo José Lugo Guerrero ocupó la gubernatura.  

Por Xochiatipan, la candidata del PRI es Marta Patricia Pérez Silva, cuyo hermano Dagoberto ya gobernó, y en 

Actopan es Edith Avilés Cano, legisladora local con licencia, hija del expresidente Hilario Avilés Lugo. 
En Ixmiquilpan contenderá Edgar Facundo Guerrero Ramírez, es hijo del exalcalde Facundo Guerrero Trejo; 

mientras, por Chapulhuacán hará lo propio Verónica Ángeles Vargas, cuñada del actual alcalde Carmelo López 
Mata.  En Zacualtipán el aspirante de ―unidad‖ es Cristino San Román Soto, cuyo hermano Vicente ya fue edil. 

El padre de la candidata por Calnali Yareli Melo Rodríguez, Herbert Melo Marañón, también fue alcalde, al igual 
que Carlos, el hermano de Said Fayad Ruiz, que participará por tercera ocasión en una elección por la alcaldía de 

Huejutla. Asimismo, en Mineral del Chico el priísta designado es Arturo Tejada Tovar, sobrino de Alfredo Tovar, 

que buscó candidatura por Pachuca. En Acaxochitlán el PRI respetó la posición a Gerardo Sosa Castelán, líder del 
Grupo Universidad, al postular a Rocío Jaqueline Sosa Jiménez, actual presidenta de la Red Ciudadana por ese 

municipio. Ahí gobierna Erick Sosa Campos, por el PAN, primo de Gerardo y Damián, otro exedil. Paulino, 
hermano de Jorge Aldana Camargo, quien fue electo candidato, a través de un plebiscito, por Santiago de Anaya, 
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donde el mecanismo de designación es el de usos y costumbres, ya gobernó ese municipio.  (Axel Chávez, 
página 05) 

El Independiente-Destapa PRI a 23 precandidatos en alcaldías: (Víctor Valera, página 04) 

Capital Hidalgo-Designa PRI a más precandidatos a ediles: (Redacción, página 04) 

Milenio-El PVEM es un partido que requiere alianzas: Ramírez: La dirigente estatal del Partido Verde 

Ecologista de México (PVEM), Erika Sandra Ramírez Arce, reconoció que el partido al ser pequeño requiere de 

alianzas para enfrentar los procesos electorales del 5 de junio. "Definitivamente el Partido Verde es un partido 
nuevo, es un partido pequeño, no sin ser menos importante que los demás, pero en base a que somos un 

partido pequeño tenemos que aliarnos con algunas estructuras políticas como los partidos grandes como es el 
Partido Revolucionario Institucional", sostuvo.  El Partido Verde Ecologista de México conformó la alianza "Un 

Hidalgo con rumbo" con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Nueva Alianza (Panal) para las 
elecciones del próximo 5 de junio. "En este sentido y de la mano de que el PRI es un partido que ya tiene 

muchísimos años y la estructura que ellos tienen y el número de gente sumada a su proyecto pues por supuesto 

que nosotros estamos interesados en aliarnos a un partido grande que nos lleve a un camino de construir el ser 
grande en su momento", agregó Ramírez Arce. Admitió que por el momento el Partido Verde Ecologista de 

México requiere de la alianza con el Partido Revolucionario Institucional y el Panal. Por otra parte, sobre cómo 
mediará el partido en los municipios en donde varios aspirantes levanten la mano para encabezar una 

candidatura a presidente municipal, mencionó que conciliará con todos para buscar la mejor figura que pueda 

abanderar al partido. "Pedirles y poder conciliar el tema político con todos los actores, hacerlos participativos e 
incluyentes para que se pueda lograr esta conciliación y este acuerdo de ser un solo candidato y evidentemente 

los que no queden se sumen a este proyecto porque al final de cuentas va a ser en beneficio de la misma 
militancia del partido y de los mismos ciudadanos que están sumados a este proyecto", explicó. Mencionó que el 

Partido Verde Ecologista de México pretende contar con candidatos de unidad, "hay veces que no se deja 
contento a todo el mundo pero es lo que se busca y queremos lograrlo". (Alejandro Reyes, página 08) 

Milenio-Vigilarán con lupa a aspirantes en el Panal: Tras señalar que será entre el 15 y el 16 de marzo 

cuando se elija a los candidatos a presidentes municipales a través del Consejo Estatal, el dirigente estatal del 
Partido Nueva Alianza (Panal), Eliseo Molina Hernández, señaló que los aspirantes serán revisados con "lupa" 

para que no tengan señalamientos de desvíos de recursos ni con el crimen organizado. Indicó que a cada 

aspirante se le la ha solicitado una carta de antecedentes no penales. "Nosotros estamos revisando con lupa a 
nuestros aspirantes mujeres y hombres", sostuvo. Subrayó que la ciudadanía conoce a los aspirantes del Partido 

Nueva Alianza, "sabe quiénes son, cómo han vivido". Agregó que el partido revisa que no tengan señalamientos 
de desvíos de recursos en los municipios. "Quienes hayan tenido alguna responsabilidad, que hayan sido sujetos 

a entregar cuentas claras, con transparencia y que no tengamos ningún problema", dijo. Molina Hernández 

precisó que el Partido Nueva Alianza va en coalición con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM) en 39 municipios, de los cuales encabezará 12 además de que irá en solitario 

a las elecciones en 45 municipios.  (Alejandro Reyes, página 08) 

Milenio-PT apoyará a aspirantes externos en municipios: El Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo pretende 

respaldar algunas candidaturas independientes en algunos de los ayuntamientos, para lo cual no postularán 

candidatos propios. De acuerdo con Arturo Aparicio Barrios integrante de la coordinadora estatal del instituto 
político, el objetivo es sumarse a proyectos ciudadanos y afianzarlos. "Los proyectos municipales son los que más 

siente la gente en estas elecciones y algo que buscan es tener buenos representantes con sensibilidad, trabajo y 
honestidad". Lo que se tiene que cuidar, agregó, es que "haya proyectos verdaderamente ganadores en los 

municipios con los que gane la gente; tenemos la responsabilidad de apoyar este tipo de proyectos aunque 

obviamente no estén en nuestro instituto". Sin decir nombres, Aparicio Barrios indicó que el partido podrá dejar 
de registrar candidatos en algunos municipios y buscarán así la manera de fortalecer algunos proyectos 

municipales para no estorbarles y descartó que esta decisión obedezca a la falta de perfiles en el PT. "Vamos a 
platicar con uno o dos aspirantes anotados como aspirantes independientes, para buscar la manera de que se 

consolide un proyecto municipal, cuando menos, como dicen, que nosotros no les estorbemos", indicó. El 
dirigente del partido de la estrella sostuvo que en un ejercicio al interior del instituto político, enlistaron a los 

aspirantes con los perfiles más interesantes con quienes buscan coadyuvar en sus campañas para obtener el 

triunfo. "Vamos a tener registradas más de 70 planillas para los ayuntamientos y en al menos en 10, 
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competiremos por las presidencias municipales, daremos la lucha y estoy seguro que tendremos buenos 
resultados", aseguró para finalizar Arturo Aparicio Barrios.  (Janet Barragán, página 11) 

Crónica-Conmina dirigencia estatal a disciplina y lealtad al PRI: Sin condicionar o amenazar, el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) impulsa pactos de civilidad en todos los municipios, a fin de que sus liderazgos 
sumen activos con los precandidatos de unidad para las alcaldías; de acuerdo con el dirigente estatal, Alberto 

Meléndez, el objetivo es que prevalezca la lealtad hacia el partido. Desde que el presidente del Comité Directivo 

Estatal (CDE) del PRI reveló los nombres de aspirantes a precandidatos por ayuntamientos, en algunas 
demarcaciones fue evidente el rechazo por parte de sectores o grupos internos. Sin embargo, Meléndez Apodaca 

reiteró que las contiendas a escala municipal siempre generan emociones y pasiones, pues son muchos quienes 
aspiran a un espacio en las planillas. ―Hay gran cantidad importante de compañeros que tienen legítima 

aspiración y están trabajando, eso se les reconoce, pero sólo hay un espacio y esta energía y pasión en 
ocasiones produce evidentemente molestias o comentarios, pero definitivamente no hay rupturas, pues 

estaremos atentos para hacer labor de unidad‖. Para afinar este trabajo de cohesión el priismo promueve un 

pacto de civilidad, que signan quienes en algún momento buscaron espacios, la idea es concientizar sobre las 
condiciones del proceso interno de postulación. ―Cuando uno entra a una competencia, cual sea, sabe las reglas 

y condiciones del juego, en ese sentido uno debe estar consciente que puede obtener o no el triunfo, podemos 
ganar o perder, en eso se basa el resultado‖. Aclaró que en este diálogo de consenso no condicionan o 

amenazan a los liderazgos y aspirantes, pues ante todo prevalece el respeto. Aunque no descartó la posibilidad 

de que militantes abandonen las filas tricolores para abanderar otro partido, el dirigente estatal sostuvo que cada 
uno de los involucrados en estas mesas de diálogo coincide en abonar a la unidad y mantener la disciplina. 

―Siempre existe la inquietud o interés de algún compañero en buscar cobijo en algún otro partido, nuestro 
respeto, pero al final cada uno de los que se sientan en la mesa manifiestan el interés por la unidad y disciplina‖. 

(Rosa Gabriela Porter, página 03) 
Milenio-Ofrecerá PRI propuestas ante malestar ciudadano: (Alejandro Reyes, página 07) 

Crónica-Incentivan tricolores donación a Cruz Roja: Al reconocer en la Cruz Roja Mexicana una mano 

amiga que salva vidas, acompañado por la secretaria general, Emilse Miranda, el presidente del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, Alberto Meléndez, invitó a contribuir con esta institución mediante 

donaciones voluntarias, en el marco de la colecta nacional. En presencia de José Saade Kuri y Aída Kanan de 

Saade, delegado y presidenta del Voluntariado de Cruz Roja en Hidalgo, respectivamente, así como del delegado 
del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en Hidalgo, Raúl Pozos Lanz; Meléndez Apodaca convocó a participar y 

apoyar a este organismo; ―cuando se tenga la posibilidad de dar algo de corazón lo hagamos con cariño, con ello 
respaldar a esta institución que día a día tiene que crecer y fortalecerse para cobijarnos y estar al pendiente de 

nuestra familias‖, apuntó. La intención es ayudar en todo momento a robustecer la operatividad de esta 

institución a fin de que continúe con la loable labor de salvar vidas. Consideró que el arraigo que tiene la Cruz 
Roja en las sociedades mexicana e hidalguense se debe al compromiso, el esfuerzo y empuje con el que su 

personal brinda atención de manera oportuna y con calidez humana a la población. (Rosa Gabriela Porter, 
página 03) 

El Independiente-Bajan a precandidato e imponen a Yesenia Valdez en Mixquiahuala: Tras la 

polémica que provocó la difusión de videos y fotografías con contenido sexual, Mario Cruz Trejo fue reemplazado 
de la precandidatura por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia municipal de Mixquiahuala. 

Ayer alrededor de las 15 horas se dio a conocer que su lugar lo ocuparía la exdiputada local suplente Yesenia 
Valdez. El sábado al mediodía se tenía previsto el registro de Cruz Trejo, sin embargo por la mañana informaron 

que sería revocado ante las reacciones que causó a nivel estatal, incluso nacional, la difusión de la vida privada 

del presidente de la Honorable Asociación de ejidatarios de Mixquiahuala (Haciem). Anteriormente el alcalde 
Isidoro Monroy Reyes movilizó un pequeño grupo integrado por personal de la presidencia municipal para 

protestar a la sede del comité estatal del PRI, ante el anuncio de que a su candidato ―lo bajarían de su 
nominación‖. Desde hace varias semanas Mario Cruz ya se había proclamado como el candidato del PRI al 

afirmar que ―la tenía amarrada por los favores hechos al gobernador del estado‖. El mismo sábado fueron citados 
al comité estatal los aspirantes, sin embargo ese día no se dio a conocer quien reemplazaría a Cruz. Ayer 

prosiguió la nominación. Una vez más fueron citados a las 13 horas, dos horas después se dio a conocer que 

finalmente una mujer sería la precandidata a la presidencia municipal. El registro será hoy a las 14:30 horas en la 
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sede del comité municipal. Sin embargo y pese al cambio, continúa la ruptura al interior del partido, puesto que 
Yesenia Valdez es identificada como del grupo del presidente municipal. (Rocío Velarde, página 04) 

Capital Hidalgo-Christian Pulido podría buscar gubernatura: Christian Pulido Roldán, líder de Movimiento 

Ciudadano, no descartó la posibilidad de contender por la gubernatura del estado durante los comicios que se 
avecinan. ―La verdad a todos los que estamos en la política, y que de alguna forma tenemos un cargo en el 
estado, nos gustaría, yo creo que es algo importante‖, aseguró. Sin embargo, Pulido Roldán aseveró que hoy 

trabaja en el proyecto de Movimiento Ciudadano, por lo que afirmó: ―Si el día de mañana en unos años se da la 
oportunidad, la buscaré, hoy mi gran compromiso es que Movimiento Ciudadano crezca‖. El dirigente estatal, 

puntualizó que su compromiso por ahora es generar las bases del instituto político y la presencia necesaria en el 
estado, y con ello, buscaría la candidatura para ser gobernador bajo las siglas de Movimiento Ciudadano. 

No obstante, comunicó que antes del 23 de marzo, el organismo político definirá su participación en las 
elecciones de junio para contender por la gubernatura. (Ivet Pasquel, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Milenio-Descarta el RFE turismo electoral en las elecciones: El Registro Federal de Electores (RFE) del 

Instituto Nacional Electoral (INE) no detectó irregularidades en la conformación del padrón electoral y listado 
nominal; el vocal ejecutivo del organismo electoral en la entidad, José Luis Ashane Bulos, aseguró que hasta el 

primero de marzo concluyó la entrega credenciales de elector no se detectaron anomalías o irregularidades, tales 

como el llamado turismo electoral. El funcionario electoral explicó que existen varias formas para detectar 
irregularidades, como la carga de electores en alguna sección en específico por lo que descartó la existencia de 

situaciones atípicas en la entidad de cara a la jornada concurrente del próximo 5 de junio. "Tenemos muchos 
datos y situaciones que nos permiten registrar y darnos cuenta de situaciones de esta naturaleza; no se han 

presentado en el estado de Hidalgo, no ha habido secciones electorales que se carguen o en las que haya habido  
muchos cambios de credenciales, y no podrá haber pues fue hasta el primero de marzo que se entregaron las 

últimas credenciales y ha sido normal, no hay ninguna irregularidad", declaró Ashane Bulos. Sostuvo que a través 

de un programa de revisión permanente del padrón y listado nominal y los filtros de seguridad el RFE pueden 
detectar cualquier tipo de anomalía particularmente por cambios de domicilio que resulten extraños, en caso de 

detectarlos a través de la toma de muestras alea del verifican de manera directa en los domicilios para validarlos 
o en su caso iniciar con el proceso que corresponda. A principios del año, los partidos de oposición advirtieron 

ante el pleno del INE en la entidad la supuesta detección de irregularidades en los domicilios registrados en los 

municipios de la región Tula-Tepejí, así como en Tizayuca, que correspondían a ciudadanos provenientes del 
Estado de México el subprocurador de Asuntos Electorales, Arturo Sosa Echavarría, señaló presuntos actos 

irregulares en la huasteca, aunque fueron descartados. Se conoce como turismo electoral al cambio de domicilio 
de un grupo numeroso de electores de una sección a otra e incluso de una entidad a otra  con la finalidad de 

influir directamente en los resultados de la elección. De acuerdo con los últimos datos de la Fiscalía Especializada 
para la atención de Delitos Electorales (FEPADE), el turismo electoral representa en México el 28.7 por ciento de 

las averiguaciones previas desde 1995 lo cual significa la existencia de más de 6 mil casos y casi 4 mil de robo de 

identidad. De acuerdo con información relacionada con atención de delitos electorales en Hidalgo publicado por 
la FEPADE, de 1994 al 30 de abril de 2015 se iniciaron 568 averiguaciones previas, y en el mismo periodo fueron 

presentadas 230 actas circunstanciadas iniciadas por la autoridad al recibir una denuncia de hechos que, por su 
propia naturaleza o por carecer de mayores elementos, no pueden ser considerados aún hechos constitutivos de 

delito. En 2009, durante la celebración de las elecciones de diputados federales, la FEPADE inició 188 

averiguaciones previas por casos de turismo electoral en la entidad, detectados en los distritos electorales de 
Tepeapulco y Actopan, de los cuales los partidos opositores responsabilizaron a Nueva Alianza. En 2011, durante 

el desarrollo del proceso electoral para la renovación de las 84 presidencias municipales en el estado, el Registro 
Federal de Electores detectó más de 300 cambios irregulares de votantes de Hidalgo hacia el Estado de México y 

cerca de 4 mil cambios más atípicos, es decir, de otras entidades al territorio hidalguense. Previo a la jornada 

electoral federal de 2015, el INE detectó a nivel nacional 18 casos de movimientos irregulares al padrón electoral, 
por turismo electoral. El 29 de febrero pasado, la Comisión Nacional de Vigilancia aprobó un acuerdo por el que 

insta al Consejo General del INE a modificar los lineamientos para garantizar el acceso, verificación y entrega de 
los datos personales en posesión del Registro Federal de Electores a los integrantes de los consejos general, 
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locales y distritales, las comisiones de vigilancia del RFE,  los partidos   políticos y los organismos electorales 
locales. (Janet Barragán, página 10) 

Crónica-Actualiza el INE su listado en la entidad: Originarios de otras entidades representan casi el 20 por 

ciento de ciudadanos que integran el listado nominal de Hidalgo; de acuerdo con el estadístico del Instituto 
Nacional Electoral (INE) actualizado al 4 de marzo, habitantes de Veracruz, Tlaxcala, Estado de México, 

Michoacán, Tamaulipas, Puebla y San Luis Potosí tramitaron su credencial en territorio hidalguense. Hasta el 4 de 

marzo el padrón electoral de Hidalgo es de 2 millones 34 mil 882 ciudadanos, personas que tramitaron su 
credencial para votar. En tanto el listado nominal registró 2 millones 27 mil 519 mexicanos que radican en 

Hidalgo y tienen posibilidad de votar el próximo 5 de junio para elegir gobernador, diputados locales, así como 
integrantes de 84 ayuntamientos. El 80.08 por ciento del listado nominal son pobladores originarios de Hidalgo, 

mientras que 3.56 por ciento del Estado de México, 2.1 por ciento emanados de Veracruz y .72, provenientes de 
Tlaxcala. Mientras que 13.54 por ciento son ciudadanos de entidades como San Luis Potosí, Michoacán, 

Tamaulipas, Puebla, Oaxaca y otras. Destaca el distrito Tepeapulco, pues 36.65 por ciento de su listado lo 

integran ciudadanos originarios del Estado de México, Tlaxcala y Veracruz. Para el caso del distrito 6 con 
cabecera en Pachuca, que integran la capital hidalguense y Mineral de la Reforma, el 29.42 por ciento del listado 

nominal son de otros estados de la República. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
Capital Hidalgo-Rumbo a elecciones, depura INE listado nominal: (Verónica Ángeles, página 04) 

Crónica-Obligatorio el tema de paridad para los partidos, indica TEEH: Aunque el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó el acuerdo en materia de paridad, los partidos políticos tienen 
obligación constitucional de postular candidaturas de manera equitativa para hombres y mujeres, reiteró la 

magistrada hidalguense, María Luisa Oviedo Quezada. La Sala Superior del TEPJF revocó el acuerdo en materia 
de paridad que emitió el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), lineamientos que establecían 

mecanismos para que las cúpulas garanticen el principio de paridad en la postulación de candidatos en comicios 

locales. Los recursos de apelación interpuestos por cuatro partidos pedían invalidar estos criterios, pues 
aparentemente vulneraban el principio de certeza y derecho de auto organización de agrupaciones políticas. 

Al respecto la magistrada del Tribunal Electoral del Estado (TEEH) explicó que aunque la Sala Superior anuló este 
documento no quedan sin efecto las disposiciones constitucionales en materia, principalmente en referentes a 

cuidar la postulación del 50 por ciento de fórmulas para cada sexo, de manera alternada. ―No queda sin efecto la 

paridad de género que hasta ahora se ha ganado, tenemos que ver cómo se pronuncian los lineamientos que 
emita el INE, pero los partidos siguen obligados constitucionalmente a observar la paridad vertical y horizontal, 

habrá que analizar la aplicación de paridad de manera sustantiva, que era el punto en cuestión, cómo la 
aplicarán los partidos‖. En recursos de apelación las cúpulas cuestionaban la forma en cómo los órganos 

electorales realizarían estadísticos de votación, sin afectar derechos político electorales, tanto de hombres como 

mujeres. Cabe mencionar que la normativa secundaria del INE planteaba que para evitar que los partidos 
priorizarán a determinado género en municipios o distritos, donde obtuvieron mayor índice de votación, la 

autoridad electoral diseñaría conteos específicos, para con ello promover la participación de mujeres u hombres 
de manera equilibrada. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

C O N G R E S O 
Criterio-Recibió 31 mdp en tres años oficina de Ernesto Gil Elorduy: En los primeros dos años de 

actividades legislativas, la Junta de Gobierno del Congreso local recibió 14 millones 67 mil 437 pesos, que empleó 
en sueldos, primas vacacionales, compensaciones y bonificaciones; así como material de oficina y alimentos.  

Para este 2016, devengará 17 millones 558 mil 447 pesos; eso significa que, en ese trienio, el organismo 
presidido por el diputado priísta Ernesto Gil Elorduy gastará 31 millones 625 mil 884 pesos.  A petición de 

Criterio, la Unidad de Información Pública de la LXII Legislatura reveló que, en 2014, la Junta de Gobierno ejerció 

6 millones 963 mil 68 pesos en tres rubros distintos, el primero de ellos -correspondiente al capítulo 1000- fue 
servicios personales, que considera pagos por sueldos, primas vacacionales, gratificaciones anuales, 

compensaciones, asignaciones adicionales al sueldo, entre otras. De acuerdo con el organigrama del Congreso, 
hay siete empleados bajo la orden de Gil Elorduy a quienes se les remuneró con este presupuesto: Francisco 

Bautista González, secretario particular de quien fuera senador durante el periodo 2000-2006; René Estrada 
González, director de Área; Nancy Rosano Vera, jefe de oficina. Además, Laura Paulina Abogado Ramírez, jefa de 
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Departamento; Mayra Hernández Ruiz, encargada de Departamento; Juan Antonio Robles del Campo, encargado 
de Departamento, y Sara Dilian Sánchez Camacho, en el departamento de Gestión Social. 

En 2015, el gasto para el ―capítulo 1000‖ subió a 4 millones 19 mil 325 pesos, y para el presente año tiene 

presupuestados 4 millones 726 mil 283 pesos. En el oficio UTPL/ 42 /16, que elaboró en respuesta a una solicitud 
de información (folio 00037416), el Legislativo especifica que en material y gastos de oficina, alimentación de 

personas, combustibles y lubricantes para vehículos, así como refacciones y accesorios, mobiliario y equipo -que 
corresponden al capítulo 2000 de materiales y suministros- destinó 883 mil 192 pesos en 2014; 811 mil 992 

pesos en 2015, y tiene asignados 500 mil 500 pesos este año. Asimismo, señala que en servicios generales como 

agua, gas, energía eléctrica, postal, de consultoría e informática (capítulo 3000) destinó 2 millones 240 mil 60 
pesos en 2014; 2 millones 273 mil 52 pesos en 2015 y tiene presupuestados 2 millones 340 mil 254 pesos para 

2016.  Este año, la Junta de Gobierno también tiene etiquetados 9 millones 991 mil 410 pesos para 
―transferencias, asignaciones, subsidios y otras ayudas‖ que corresponden al capítulo 4000, que no ejerció 

durante los dos primeros años de la actual Legislatura. (Axel Chávez, página 09) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Acude Olvera Ruiz a Bazarear e Huichapan: El gobernador Francisco Olvera Ruiz y la presidenta 
del sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero, acudieron a la puesta en marcha de la estrategia Bazareando, en 

Huichapan. De acuerdo con un comunicado, el mandatario destacó la contribución económica de las pequeñas y 
medianas empresas (Pymes) hidalguenses. ―A la economía del estado la fortalecen miles de micro, pequeñas y 

medianas empresas, las cuales generan un importante número de empleos que benefician a muchas familias‖, 

indicó. Por ello, dijo, es importante apoyar y reconocer el trabajo de los emprendedores sociales y artesanos, 
para que cada proyecto se consolide y convierta en un modelo de negocio. Deseó que la estrategia Bazareando 

sea ―el punto de partida‖ para que Huichapan no sólo ofrezca el atractivo ―de una fisonomía bella‖, que lo 
convierte en Pueblo Mágico, sino que lo más importante sea su contenido. ―Sus mujeres y hombres que en esta 

tierra están haciendo un esfuerzo por tener más proyección, por tener un mejor futuro y que lo hacen aquí 
mismo en su propia tierra, y eso es algo digno de reconocer y felicitar‖, señaló. El secretario de Desarrollo 

Económico en el estado, José Pablo Maauad Pontón, explicó que Bazareando es el resultado de un ejercicio ―de 

colaboración‖. ―Es un modelo muy exitoso que parte de la comunidad, de su talento, creatividad, de deseos de 
emprendimiento, de personas que saben hacer con las manos, con la mente‖, sostuvo. (Redacción, página 

07) 
Milenio-Fortalecer las Pyemes, tarea primordial: FOR: (Redacción, página 09) 

Crónica- 

Capital Hidalgo-Bazareando contribuirá a la economía en Huichapan: (Redacción, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Fortalecer a las PyME, acción primordial en el desarrollo: FOR: (Redacción, página 

03A) 
Plaza Juárez-Potencializan a las Pymes de la entidad: (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-Fortalecer a las PyME, acción primordial en el desarrollo económico de la entidad y 
sus familias: (Redacción, página 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 
Pachuca se queda sin deuda 

Esta semana el municipio de Pachuca de Soto será el primero de las actuales administraciones locales del estado 

en liquidar su deuda pública. Según datos del propio ayuntamiento, los poco más de 15 millones de pesos –de 12 
a 15 se estuvieron manejando como pasivos municipales- no solo serán desechados de las cuentas públicas de la 

capital del estado, sino que se podría entregar el gobierno de Eleazar García Sánchez con un superávit. No solo 
sería histórico sino un hecho que debe conformarse como modelo de trabajo en la administración pública; se 

sabe que muchos de los 84 ayuntamientos terminarán quebrados y con cuentas pendientes que heredar. De ser 

evidenciado, cuasi notariado y testificado, el hecho de que se encuentre la cuenta pública de Pachuca sin deuda 
alguna, será el parteaguas de las administraciones locales. Es decir, quien ahora llegue de presidente municipal, 
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mujer u hombre, deberá entregar lo mismo o mejorar. Así también en las demarcaciones en las que 
históricamente se han pasado de un periodo a otro los pasivos, los préstamos y las facturas. Aún no es oficial 

pero les puedo asegurar que en días comenzarán a circular noticias financieras de Pachuca con lo antes 

mencionado. Y hablando de administración pública y finanzas, el que tuvo buena y notable participación este fin 
de semana en la CCCV Reunión de la Comisión Permanente de Funcionarios Fiscales de las Entidades Federativas 

fue Aunard de la Rocha, el secretario de Finanzas del estado de Hidalgo. Aquí estamos los que llevamos las 
finanzas en el país, subrayó De la Rocha Waite, por lo que les pidió que se sintieran en confianza para opinar y 

participar y llegar a conclusiones importantes, ya que había asuntos interesantes por abordar. Estos son, de 

acuerdo a lo comentado en dicha reunión, el choque externo que significa la caída de los precios del petróleo y 
que será profunda y duradera; y por el tema del realineamiento de todas las monedas por el encarecimiento del 

dólar y el aumento de las tasas de interés de la reserva federal de los Estados Unidos. A la cita asistieron 
representantes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y titulares de Finanzas y Administración de 

los 32 estados del país y que durante este año Aunard de la Rocha del estado de Hidalgo los representa como 
Coordinador de la Comisión Permanente. Agregó que el encuentro fue importante porque existen numerosas 

inquietudes, "porque queremos saber qué va a pasar, cómo viene el año, cómo debemos ir ejerciendo los 

recursos, hasta dónde nos va a alcanzar y otros temas". Lo anterior habla bien de Hidalgo, pues desde su ciudad 
capital hasta su representante financiero, destacan por la labor que se está realizando para cerrar los periodos de 

gobierno que darán paso a los nuevos que inicien a partir de septiembre próximo. 
 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

LA REBELIÓN PRIÍSTA ¿TIENE PADRINOS? OMAR CUÍDATE DE LOS IDUS DE MARZO 
 La rebelión priísta de la región Tula-Tepeji en contra de la postulación de los candidatos del PRI a las 

candidaturas para alcaldes, que en principio pudiera entenderse como parte de la calentura por las presidencias 

municipales para darles un calificativo de ―natural‖ ya no lo es tanto, cuando empiezan los rumores, algunos con 
bases, de las supuestas manos que mecen la cuna de la rebelión, en opinión de algunos, manos muy fuertes 

interesadas en crear un ambiente de problemas para el PRI estatal, de tal manera que se hagan comparaciones 
absurdas entre el PRI que se fue y el que llegó para comprobar que el de antes era mejor, lo que debe hacer 

pensar que la nostalgia les ganó a los que ya no son, por lo menos para estorbar. Desde luego son opiniones que 

corren entre quienes ven el fenómeno de los rebeldes de MIXQUIAHUALA, ATITALAQUIA, TEPEJI DEL RÍO Y 
TLAHUELILPAN que de pronto y alentados vaya usted a saber por quién sabe quién, se encabritaron, quemaron 

llantas, acusaron a su partido de no oírlos y sobre todo de IMPOSICIÓN y de que esto ANTES NO OCURRÍA, lo 
que puede dar pista de por dónde puede venir el asunto, si uno es mal pensado. Porque de que los oyeron no 

hay duda, y de que sondearon la opinión de los tricolores de cada municipio no hay duda alguna, porque los 

métodos de selección de los candidatos no son invención de ayer, ni de hoy, son métodos de siempre del partido 
que le apuesta a los mejores y a LA DISCIPLINA de sus gentes que hoy fue quebrantada por voces y animadores 

que les llevaron a enfrentarse por lo menos en estos municipios, a su dirigencia en actitudes que son de llamar la 
atención. ALBERTO MELÉNDEZ APODACA con gran paciencia ha escuchado a todos los grupos hasta donde 

sabemos, para tomar decisiones junto con su equipo de trabajo, DAVID HERNÁNDEZ MADRID en Organización, 
PATRICIA GONZÁLEZ en Acción Electoral, IGNACIO IBARGÜEGOITIA en Operación Política y ROBERTO RICO en 

la Secretaría Jurídica. Así que ni modos que se tome como argumento que no se escucha a los tricolores en estas 

decisiones que de suyo crean polémicas, y más cuando alguien las alienta como revanchismo como pudiera ser el 
caso. 

EL CASO MIXQUIAHUALA 
El tema de Mixquiahuala es de llamar la atención por el show del ahora ex candidato MARIO CRUZ TREJO            

que es cosa del pasado y que ya dio paso a una candidata, pero que refleja la lucha de los grupos por el poder 

en los municipios y en donde los diputados federales no son ajenos en su pelea por mantener presencia como es 
Mixquiahuala. Lo malo del asunto es que dejaron fuera, aunque fue finalista, a un joven valioso como RAÚL 

BIZZUETT que pudo ser el inicio de una nueva cultura para el municipio, pero pudieron más los intereses de los 
grupos. 
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PESE A TODO… 
Quien se fortalece es el Presidente del PRI ALBERTO MELÉNDEZ, pues supo imprimirle al proceso un sello propio, 

empezando por la forma de dar a conocer los nombres de los candidatos vía twitter, que no a todos convenció, 

pero que define un camino propio que por lo visto se seguirá en todo el camino para la gran elección del 5 de 
junio. 

 
SIN EMBARGO 

Quedan dudas sobre las manos que pudieron mecer la cuna de la rebelión priísta… de los nostálgicos del poder 

que pudieron añorar sus tiempos de gloria idos… sin saber que lo ido, ido. Finalmente, el PRI puede hasta perder 
algunos municipios, pero el poder lo mantendrá en la mayor parte del estado pese al manejo turbio de algunas 

de sus mismas gentes. 
 

CUÍDATE DE LOS IDUS DE MARZO 
Mañana es 15 de marzo, en el calendario romano los famosos IDUS DE MARZO que eran los días 15 de marzo, 

mayo, julio y octubre. De acuerdo a la historia el 15 de marzo del año 44 JULIO CÉSAR fue asesinado y se dice 

que conforme al historiador griego Plutarco, un vidente le dijo a César: ―Cuídate de los idus de marzo‖, pero éste 
no lo hizo y fue asesinado por los senadores traidores a su causa. El candidato OMAR como todo político se debe 

cuidar de los idus de marzo y en general de quienes no son leales. 
 

LAS FIRMAS DE MENCHACA 

Hasta donde sabemos, el día de mañana JULIO MENCHACA dará a conocer en su calidad de independiente, que 
las más de 6 mil firmas que se le exigen para ser registrado como tal ya las tiene en su haber porque los 

ciudadanos le dieron su confianza, lo que lo convierte en un rival de cuidado para quienes aspiran a la Casa Rule. 
MIRNA HERNÁNDEZ la recién destapada candidata del PRI ya tiene en MENCHACA un rival de cuidado serio. 

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 

Plaza Juárez-Dese por Enterado… 

 
 

REGRESO A CLASES 

Hoy regresan todos los alumnos a clases, luego que el gobierno estatal decidió suspenderlas desde el pasado 
viernes con motivo de los fuertes vientos registrados en territorio nacional. Todos acataron la instrucción, menos 

El Reino del Santo Patrono, que es la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y donde de plano se manejan 
bajo otra lógica y otras leyes. Se trata algo así como de un Principado, un ínsula de poder a la manera de Sancho 

Panza. Y en esas tierras de Dios, solo el Santo Patrono manda y ordena, y nadie puede ni debe tener la tentación 

de querer meterse porque SU REINO, SU TERRITORIO, ES SUYO DE SUYO. Y en ese sentido, ahí solo sus 
chicharrones truenan. Ya hasta piensa mandar a imprimir su propio papel moneda donde irá su rostro con la 

mirada al infinito en cada billete. El Divino Charrez, es un simple aprendiz ante este maestro de maestros. 
  

PRD, NO QUEDA NADA, NADITA DE NADA 
Se fue don Lucifer, se fue Pedro Porras. Antes habían logrado echar del Sol Azteca a sus fundadores como Paco 

Ortega, Alfredo Rivera, Miguel Ángel Serna Alcántara, Pablo Vargas, entre otros. Y ahora ni ellos. Y pues sí, 

resulta que el ganón de ganones ha sido el profesor José Guadarrama. Ya se apropió del que un tiempo fue 
considerado el partido de izquierda más fuerte del país. Como quien dice, nadie sabe para quién trabaja. Pero sí 

queda alguien, y nos referimos a Tere Samperio, que contra viento y marea, y nomás por puro orgullo, afirma 
que se quedará hasta que quienes se robaron al PRD la paguen. Suerte Tere. 
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  FESTIVAL DEL VIENTO, LOS INTELEITUALES ATACAN DE NUEVO 
 

Durísimas críticas del sector ―inteleitual‖ de Pachuca contra los organizadores del Festival del Viento, la 

agrupación civil Calavera Canario, porque aseguran hay dinero del gobierno en ese evento, y de ninguna manera 
un ―inteleitual‖ que se preste de serlo, puede tener contacto alguno con autoridad alguna. Pero sucede que estos 

―inteleiteuales‖ han vivido, desde hace mucho, pero muchísimo tiempo, de becas, encargos de trabajos, 
precisamente del gobierno. Muchos incluso son becarios eternos quién sabe por qué razón. Y como ellos no 

fueron los que trajeron a Fito Páez y compañía, se sienten ofendidos, indignados. Y son los de siempre, los que 

están agarrados con dientes y uñas del presupuesto, pero eso sí, son bien, pero bien revolucionarios. Quien 
quiera hacerle el caldo gordo a estos vividores es su problema. Lo hecho por Calavera Canario se antoja más que 

interesante y digno de reconocimiento, porque además no son del Club de la Mafia Inteleitual de Pachuca. Y eso, 
en serio, ya es ganancia. 

  
JULIO MENCHACA, SERÁ CANDIDATO INDEPENDIENTE 

 

 Pues sí, lo va a lograr, y ya como candidato ciudadano, es muy, pero muy posible que le complique las cosas al 
PRI y PAN en Pachuca. Corren negros rumores de que tiene apoyo del Jefe Garza, Gerardo Sosa. Sin embargo 

Julio Menchaca afirma que no es así, que va por la libre pero solo, por aquello de que ―más vale solo que mal 
acompañado‖. De ser así es más que interesante lo que hace. Ojalá. 

  

(Redacción, página web) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 
POR SENTIDO COMÚN: PRI, a restaurar las heridas 

Los recientes cinco días, han sido determinantes para el Partido Revolucionario Institucional, que en Hidalgo, 

busca el ―3 de 3 ó 4 de 4‖, en la elección de gobernador, diputados locales y presidentes municipales. Pese a 
ello, los pronósticos indican que ni remotamente, el partido tricolor logrará el ―carro completo‖ de elecciones 

pasadas. Nada tiene que ver con la operación electoral, pero es de reconocer una ley ―NO‖ escrita llamada 
―pluralidad‖, que en democracia, significa espacio y participación de todos. Así, el partido tricolor tiene la 

obligación (moral) de ganar la mayoría de los ayuntamientos y diputaciones locales, pues ello fortalecería el 

esquema de gobierno a nivel local, donde se prevé el inminente triunfo de Omar Fayad, su candidato a la 
gubernatura. Esta ―necesaria‖ pluralidad, aunada a la falta de acuerdos, derivó, por ejemplo, que el 

Revolucionario entregara la candidatura en Mineral de la Reforma a un ―extraño‖ a ese instituto político, que 
hace más de cuatro años lo enfrentó, teniendo como ancla electoral el Partido Nueva Alianza. En este escenario, 

Arturo Gil Borja, ayer abanderado del PANAL y hoy candidato del PRI, enfrentará muy posiblemente a Raúl 

Camacho, ex dirigente priísta en ese municipio, que decidió ―jugar‖ la alcaldía a través del Partido Acción 
Nacional. Si la carrera por la presidencia, del ―endeudado‖ Mineral de la Reforma se da en ese tenor, el final 

podría ser ―de fotografía‖, pues antes que contender ―con la playera bien puesta‖ de los partidos que 
representan, tanto Gil Borja, como Raúl Camacho, intentarán demostrar (por orgullo propio) que las cúpulas, y 

no ellos, son las que habrían cometido un error al imponer a Filiberto Hernández. Para fortuna del partido en el 
poder, la radiografía de Mineral de la Reforma no es la misma que en el resto de los 83 municipios, pues en 

algunos, como la capital del estado, una decisión bien tomada, sumada a una urgente operación ―cicatriz‖, les 

permitiría obtener el triunfo el 5 de junio. Hoy, en el PRI han llegado a la etapa final de los destapes, urge 
entonces acelerar el proceso de ―suma‖, para evitar que los daños puedan ser mayores. 

 
 

(Edmundo Pineda, página 03) 
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Vía Libre-Deslinde… 

 
Pepe, por los favores recibidos 

 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) es una pésima caricatura de lo que fue desde su origen por más 
crisis internas que haya vivido desde su origen al ser depuesto su primer presidente hace 25 años, porque al final 

fueron luchas intestinas que no le impidieron formar equilibrios e interlocución con los gobiernos priistas, que 
normalmente se tradujeron en beneficios para comunidades enteras. Ante la clara descomposición personajes 

que forjaron este instituto político, cargando con la vergüenza histórica de haber generado el cáncer que tiene a 

el sol azteca en Hidalgo en terapia intensiva, emprendieron graciosa huida particularmente Luciano Cornejo 
Barrera y Pedro Porras Pérez incorporados al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). También 

consciente de que las condiciones no son las mejores en el PRD, el senador Isidro Pedraza Chávez declinó a su 
precandidatura a gobernador ante la manipulación en la encuesta respaldada por el control que de la dirigencia y 

del consejo del político tiene el  candidato José Guadarrama Márquez. Otro capítulo se escribió la semana 
anterior por el ―cochinero‖ calificaron perredistas de Tula, para legitimar a Manuel Hernández Badillo como 

candidato a alcalde para limpiar el camino al priista Gadoth Tapia Benítez que enfrenta severas resistencias ya 

que de ser postulado por el PRD, el ex presidente municipal Ricardo Baptista González, la elección sería riesgosa 
para el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Guadarrama ordenó manipular el proceso al grado de no 

aceptar la declinación de Ricardo Baptista para legitimar al títere del jacalense, no lo consiguieron y lograron 
gestar un movimiento ciudadano; un alto costo para el PRD, lo que no importa mientras el ex priista pague los 

favores recibidos de algunos personajes entre ellos quien fuera su suplente en el Senado de 1994 al 2000, el 

ahora diputado federal Fernando Moctezuma Pereda. 
 

(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Balcón Político… 

 

Las nuevas tareas de David Penchyna 
 

 David Penchyna Grub se incorporó a principios de esta semana al gabinete presidencial como director general 
del Instituto Nacional de Fomento a la Vivienda de los Trabajadores (Infonavit) y en su toma de protesta lo 

acompañó su paisano Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación. Si bien, el senador no logró su 

propósito de convertirse en candidato de su partido, el Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura 
hidalguense, su capital político se acrecentó y eso le permitió ser tomado en cuenta para formar parte del 

gobierno federal en la segunda mitad del sexenio. Penchyna Grub fue uno de los finalistas en la terna de 
aspirantes a la candidatura del PRI para suceder al gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien también lo 

contempló con posibilidades de alcanzar esa aspiración. Junto con el ahora director del Infonavit, también 
estuvieron en la recta final, la directora general de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos 

Indígenas (CDI). Nuvia Mayorga Delgado y el ahora candidato de la coalición ―Un Hidalgo con Rumbo‖, Omar 

Fayad Meneses, quien jugaba por tercera vez en la lucha por alcanzar la candidatura del tricolor. Finalmente días 
antes de que se definiera la candidatura en favor de Omar Fayad, a David Penchyna ya se le mencionaba como 

futuro director del Infonavit, y sólo era cuestión de días y se corrieran los trámites correspondientes, como 
solicitar licencia al senado y que el consejo de administración del Infonavit aceptara la propuesta de Enrique 

Peña Nieto, para nombrar nuevo director de esa institución al hidalguense. Digerido el trago amargo de no 

alcanzar el sueño deseado, David Penchyna se dispone a realizar su labor y esperar los tiempos que le permitan 
de nueva cuenta buscar la postulación al gobierno de Hidalgo, con el aprendizaje reciente y la experiencia que 

den los años por venir. La determinación de Penchyna Grub de no hacer aspavientos, permitió llevar un proceso 
interno de selección del candidato a gobernador, sin fracturas y en unidad, algo que no ocurre en la decisión de 

las candidaturas a las alcaldías. 

  
(Carlos Camacho, página 03) 
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Crónica-Vocales Extraviadas… 
 

Estorbo: En Ixmiquilpan la circunstancia preelectoral se presenta especialmente compleja, por la operación que 

hay en contra del alcalde panista Cipriano Charrez, a quien le niegan la licencia para separarse del cargo y 
marginarlo así de la elección a diputados locales. Desde hace años los hermanos Charrez se ganaron la voluntad 

de miles en el Valle del Mezquital, gracias a su operación con proyectos y programas gestionados en beneficio de 
la población. Como antes hicieron otros, los hermanos Charrez tomaron para ellos el mérito político de tales 

acciones y hoy cuentan con apoyo no sólo de vecinos de Ixmiquilpan sino de municipios vecinos como Tasquillo, 

Cardonal, Alfajayucan y Chilcuautla. La oficialidad emprenderá una guerra en tribunales para obstaculizar la 
candidatura de Cipriano, el alcalde de Ixmiquilpan ya se asesoró y blandirá sus argumentos constitucionales por 

lo que el pronóstico para la elección en esta región es reservado. Los priistas locales parecen indefensos ante el 
evidente crecimiento de Charrez y su grupo, pues para nadie es secreto que es alimentado desde la federación. 

Cipriano ya prepara a su hermano Pascual como candidato a la alcaldía y sobra decir que sus posibilidades de 
triunfo son amplias. Hoy el maltrecho Consejo Supremo Hñahñu (CSH) no tiene mucho margen de maniobra con 

su candidato a diputado, el profesor Luis Vega Cardón, quien ya ni escenario tiene pues el 1 de mayo de 2016 no 

habrá ―encuentro del pueblo Hñahñu‖, porque se ubicaría exactamente a la mitad de las campañas. 
Desafortunadamente para el proyecto oficial, en el Valle, la oposición se fortaleció en los últimos años y los viejos 

líderes no pudieron o no quisieron trabajar para recuperar espacios, al grado que durante la gestión del priista y 
diputado local del CSH, Héctor Pedraza, ha sido ―invitado a retirarse‖ de al menos dos comunidades de su natal 

Ixmiquilpan, cuando se presentó, oportunamente, a la inauguración de obras. Pero más allá de hacer un 

recuento del revuelto escenario político de Ixmiquilpan habría que preguntarle a los priistas que durante décadas 
acapararon espacios de representación popular, qué van a hacer para justificar toda una vida de privilegios, de 

ellos y sus familias, conectados a las nóminas públicas con el único argumento de ser los ―Reyes del Pueblo 
Hñahñu‖. ¿Volverán a reclamar cuotas de poder en la siguiente administración, ante tal escenario? No se supone 

que en esta situación ¿tendrían alguna responsabilidad? Hasta ahora no hay nada escrito, pero la zona de 
Ixmiquilpan bien podría ser ejemplo del desmoronamiento de esos liderazgos tricolores que de tan sólidos y 

pesados eran inmóviles, pero que al paso de 30 años terminaron siendo más un estorbo que un beneficio. 

 
(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Crónica-En la Mira… 

 
Blindarán elecciones 

De acuerdo con el Instituto Nacional Electoral (INE)cada uno de los organismos electorales de los estados con 
comicios este año, como es el caso de Hidalgo, deberá construir su estrategia de seguridad para blindar el 

proceso. Para el efecto la institución que preside Lorenzo Córdova Vianello tiene ya estrecha coordinación con los 

llamados Organismos Públicos Electorales Locales (OPLE). Sin embargo, los consejeros del INE, Arturo Sánchez y 
Javier Santiago, descartaron hasta el momento visos de violencia o inseguridad en las próximas elecciones, pero 

indicaron que la agrupación que representan se mantendrá atenta a todo el desarrollo del proceso, debido a que 
las campañas políticas en general, inician a principios de abril y durarán 60 días. Lo anterior dado que en los 

estados de Aguascalientes, Chihuahua, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, 
Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas, se renovará la gubernatura, mientras que en Baja California se votará por 17 

diputaciones de mayoría relativa, ocho de representación proporcional y cinco ayuntamientos. De esta forma en 

esas contiendas locales en donde estarán en disputa mil 435 cargos de elección popular, incluidos los 60 
diputados a la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México, además de un blindaje a la medida de cada 

entidad, será vital la coordinación entre el INE y los OPLE ante alguna eventualidad. Eso significa que cada 
organismo electoral debe construir las mejores relaciones con los gobiernos estatales y municipales, a efecto de 

blindar y, con ello, garantizar que haya una estrategia de seguridad. Sin embargo, aclaró el consejero Arturo 

Sánchez, "no es un problema de blindar, simple y sencillamente cada quien está haciendo su trabajo. El día de la 
jornada electoral asumimos que trabajaremos juntos (INE y OPLE) y estaremos coordinados para enfrentar 

cualquier eventualidad". Insistió que el instituto no vislumbra situaciones de violencia. "No prevemos, hasta 
ahorita, situaciones difíciles en procesos electorales en ningún estado; sin embargo, todo puede pasar y faltan 
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todavía menos de tres meses para la elección", puntualizó. Cabe señalar que de los 12 estados que renovarán 
Ejecutivo local el próximo 5 de junio, nueve están en manos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), a 

saber, Aguascalientes, Chihuahua, Durango, Hidalgo, Quintana Roo, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas. 

Dos son gobernados por Acción Nacional, Sinaloa y Puebla, mientras que Oaxaca esta bajo el régimen de la 
coalición integrada por Movimiento Ciudadano-PANde la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT). Es de 

hacer notar que en Baja California no se renovará la gubernatura y la Ciudad de México elegirá 60 diputados 
constituyentes. BLANCO SEGURO. Se tiró a la yugular el candidato independiente Luciano Cornejo al despotricar 

contra los candidatos José Guadarrama Márquez del PRD y el cantante Francisco Berganza de Acción Nacional 

(PAN), ambos ya habían sido mencionados en columnas anteriores. En Huejutla se registró Said Fayad como 
candidato a la alcaldía con el apoyo de la mayoría de los militantes de grupos que buscaban ser ellos los 

candidatos. Parece que con Said volverá la calma a Huejutla. Donde llamó mucho la atención fue Mineral de la 
Reforma donde se registró Luis Gil Borja, quien tendrá que aclarar si pertenece a Nueva Alianza o al PRI antes 

que se den hasta con la cubeta los representantes de los otros aspirantes, sobre todo la gente de Mario 
Cuatepotzo. Mirna Hernández externó que a ella no le afectará lo que digan los opositores al Tuzobús y a los 

parquímetros. ¿Será? Todos los partidos tendrán que tomar en cuenta que las campañas que vendrán son 

bastante cortas y que será necesario tomar en cuenta a los medios de comunicación para poder dar a conocer 
sus propuestas y prepararse para la guerra que se dará en las redes sociales. Para Fernando Pérez en 

Tulancingo, Mirna Hernández en Pachuca, y sobre todo para Arturo Gil Borja en Mineral de la Reforma, y por 
supuesto para Edith Avilés en Actopan, deberán cuidar sus contabilidades para llevar muy bien los gastos de 

campaña.  

 
(Francisco Paredes, página 04) 

Crónica-Punto por Punto… 
 

La real elección 

Se advertía, la elección de candidatos a presidentes municipales generaría rompimientos, divisiones y 
enfrentamientos que en algunos casos podría ser costoso para los partidos políticos, pues no habrá tiempo de 

recomponer las heridas entre los diferentes grupos de cara al proceso electoral inédito que se tendrá en el 
estado. El Partido Revolucionario Institucional (PRI), que parecía mantener intacta su unidad con la decisión de 

llevar a Omar Fayad como su candidato al gobierno estatal, tendrá que enfrentar las consecuencias mala 

operación política en al menos una decena de municipios, con sus candidaturas a diputados locales y presidentes 
municipales. Mineral de la Reforma y Tulancingo, son dos ejemplos, en el primero se desató una lucha intestinal 

por la baja estatura del dirigente municipal priista Joel Sánchez,  que fue incapaz de contener los ánimos de los 
más de 20 aspirantes que se sintieron con méritos de poder conseguir la candidatura y por el contrario él mismo 

se inscribió y alentó las posibilidades de todos, el resultado una rebelión de al menos tres pequeños grupos que 

ya dejaron claro los caminos que seguirán y no serán los de la alianza Un Hidalgo con Rumbo. En Tulancingo la 
decisión a favor del locutor Fernando Pérez impulsado por el diputado federal Jorge Márquez, sólo unió al los 

grupos priistas pero en su contra, que hoy ven la oportunidad de cobrarle la afrenta de hace cuatro años, cuando 
el expresidente municipal abiertamente jugo en contra la actual Secretaría de Desarrollo Social Oralia Vega y la 

mando hasta el tercer sitio. Pero si en el PRI habrá que meter el acelerador a fondo para evitar que las rupturas 
causen desbandadas, en el PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, las cosas no están mejor y las posibles alianzas 

entre los primeros comienza a debilitarse, mientras que en el partido naranja ya se dieron cuenta que la supuesta 

presencia de Gerardo Sosa presidente del patronato universitario con sus redes ciudadanas, es débil y no 
alcanzará ni para mantener el 3 por ciento requerido para no perder el registro. DE MI TINTERO…es la 

segunda omisión que el Secretario de Educación Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira comete en menos de un mes, 
primero fue la influenza donde no atino a reaccionar ante el cierre de escuelas y con ello ayudar al ejecutivo 

estatal a frenar los rumores expandidos de un brote ó epidemia, y ahora no fue capaz de decidir a tiempo la 

suspensión de clases por el fenómeno meteorológico que se enfrenta en el estado y cinco estudiantes resultaron 
lesionados al caerles un árbol, uno con posible fractura de cadera. 

 
(Leonardo Herrera, página 09) 
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Criterio-La Silla… 
 

PURAS NARANJAS UNIVERSITARIAS PARA MC 

En las filas del partido Movimiento Ciudadano (MC) de Hidalgo comienzan a preguntarse... 
 si no les saldrá más caro el caldo que las albóndigas en lo que a materia de alianzas electorales se refiere, pues 

sienten que en el acuerdo que lograron con el grupo universitario que comanda Gerardo Sosa los naranjas 
recibirán menos de lo esperado.  No es el equipo de Sosa un partido como tal, por lo que difícilmente se puede 

hablar de una alianza formal, pero el llamado Grupo Universidad ha participado de diferentes maneras en 

procesos electorales recientes, por lo que la gente del Movimiento Ciudadano de Dante Delgado, que en Hidalgo 
dirige Christian Pulido, vio con buenos ojos la oportunidad de hacer una sinergia con la esperanza de aumentar la 

votación naranja en la entidad. Quienes estuvieron cerca de la negociación comentan que los naranjas se 
sentaron a negociar con los universitarios y un primer acuerdo fue que el equipo de Sosa colocaría candidatos a 

diputados en todos los distritos, y que las candidaturas a las alcaldías se repartirían según la fuerza específica por 
región. Pero el desencanto de MC comenzó cuando los universitarios apenas propusieron unos cuantos nombres 

a candidatos y luego se desentendieron del resto, dejando en problemas a los naranjas. Luego, cuando se 

comenzó a trabajar en las candidaturas a las alcaldías, la gente de Sosa puso en la mesa nombres de personajes 
locales que ya han pasado por las filas de otros partidos sin mayores éxitos. Y cuando los naranjas pretendían 

involucrar a personas de la fundación que dirige Sosa y tiene presencia en muchos municipios, encontraron que 
muchos de ellos se dijeron priístas o sin ánimo de contender.  Total que, a la hora de hacer cuentas, en 

Movimiento Ciudadano se sienten decepcionados, pues el empuje que ansiaban obtener del Grupo Universidad 

resultó ser mas de saliva que de hechos. 
 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que Tras bajar a Mario Cruz como candidato del PRI a la alcaldía de Mixquiahuala se vino otro bandazo 
contra el aspirante  de Atitalaquia, José Neri Paez, quien habría sido removido de la postulación tras haber 

encabezado actos de protesta violentos en su municipio; en su lugar quedaron 
YeseniaValdez para Mixquiahuala y Leticia González para Atitalaquia. Se espera que haya aún un par de 

movimientos más en postulaciones aunque todo esto parece inusual y raro en el tricolor, en donde suelen perfilar 

a uno sin más aspavientos. 
 

:Que Grupos de migrantes mexicanos, entre ellos hidalguenses, llevan a cabo reuniones para prevenirse en el 
escenario de que Donald Trump llegue la presidencia de Estado Unidos, pero sobre todo en el caso de que 

gane. Dicen que los connacionales no se quedan de brazos cruzados y comenzaron a buscar alternativas de 

protección ante un escenario adverso por lo que ya han solicitado desde protección consular hasta asesoría con 
los clubes de apoyo de hidalguenses en el exterior. 

 
:Que Más de 120 asesores del Programa Nacional de Inglés exigen que la Secretaria de Educación 

Pública del estado les pague tres quincenas de salario que les deben, ya que desde el 30 de enero al 29 de 
febrero no les han depositado y se sumaría la de mañana. Prácticamente son dos meses sin cobrar, y los 

afectados ya mandaron oficio a Aunard de la Rocha, titular de Finanzas estatal para que tome cartas en el 

asunto. Señalan que Xóchitl Abrego, encargada del programa en Hidalgo, así como Claudia 
Huerta y Manuel Vidales, sus superiores, no hacen nada al respecto. 

 
:Que en colonia de Pachuca los vecinos están enojados por el sistema de recolección de basura capitalino, pues 

dicen que los camiones tardan mucho en pasar para llevarse los desechos y en algunos casos son hasta tres días 

esperando a que se presenten. Ya hay reportes desde distinto puntos de la ciudad donde sucede lo mismo como 
en colonias del sur donde la famosa empresa Cambio Verde brilla por su ausencia y prevén organizarse para 

alquilar camiones privados. 
(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 
 

"No ha habido secciones electorales que se carguen o en las que haya habido muchos cambios de credenciales, y 

no podrá haber pues fue hasta el primero de marzo que se entregaron las últimas credenciales y ha sido normal, 
no hay ninguna irregularidad‖ 

José Luis Ashane Bulos 
TITULAR DE IFE SOBRE NULAS IRREGULARIDADES  

 

"A la economía del estado la fortalecen miles de micro, pequeñas y medianas empresas, las cuales generan un 
importante número de empleos que benefician a una gran cantidad de familias‖ 

Francisco Olvera Ruiz 
GOBERNADOR DE HIDALGO SOBRE APOYO A PYMES Y SU APORTACIÓN A LA ENTIDAD 

 
"Habrá que ir ponderando todas estas cuestiones, haciéndolas parte de nuestra propia dinámica, de nuestra 

propuesta de atención, de nuestra propuesta de la visión de quienes hoy van a tener esa oportunidad de 

competir por esa responsabilidad‖ 
Alberto Meléndez Apodaca 

LÍDER PRIISTA SOBRE ATENDER MALESTAR SOCIAL 
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

 
Que los relevos de las candidaturas del Partido Revolucionario Institucional en de Tlanchinol, Mixquiahuala y 

Tlanchinol fueron la mejor decisión, a fin de que el priísmo se mantenga unido, después de las múltiples 

protestas por las postulaciones que recayeron en Gilberto Medina Ramírez Mario Cruz Trejo y José Guadalupe 
Neri quienes fueron rotundamente rechazados por la militancia de ese partido en aquellos municipios.  

 
Que el priísta Cuauhtémoc Granados, originario de San Salvador, y que se desempeña como funcionario en el 

gobierno del estado y quien participó por la candidatura a la diputación local por el distrito de Mixquiahuala, en la 

que postuló el Partido Nueva Alianza, deja clara su postura y ha manifestado que respeta y apoya a los 
candidatos de su partido a alcaldes y los que emanen de la alianza del PRI con los partidos Verde Ecologista de 

México y Nueva Alianza.  
 

Que hoy en Molango se celebrará el 45 aniversario de la puesta en marcha del Centro de Bachillerato 

Tecnológico y Agropecuario (Cbta) 6. Presidirán el evento funcionarios de la dirección general de enseñanza 
tecnológica de la SEP y uno de los oradores es el diputado Hñahñú Héctor Pedraza Olguín, egresado de dicha 

institución en El Tephé, Ixmiquilpan. 
 

Que entre hoy y mañana concluirá el proceso de selección de candidatos a presidentes municipales de los 
partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional. En Mineral de la Reforma, dos cuadros con trabajo y 

estructura disputarán en las urnas la presidencia municipal de ese municipio conurbado: Raúl Camacho Baños y 

Arturo Gil Borja, candidatos que echarán toda la carne al asador en busca del triunfo el próximo 5 de junio.  
-- 

Que a quien ya le urge tener fuero para evitar a las autoridades es a Santiago Hernández Cerón, quien se perfila 
como candidato plurinominal del PAN, ya que, dicen, aún no comprueba recursos recibidos para su asociación 

civil Unión Nacional Ciudadana (Unci), que junto con su hermano, Asael, dirigente estala del PAN y alcalde, han 

explotado política y electoralmente para preservar su poderío en Tezontepec Aldama. 
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Que Juan Carlos Martínez Domínguez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial del estado (CCEH), pidió 
―ser descartado‖ para buscar un puesto dentro de la próxima administración estatal, pues se dice que el 

empresario aseguró a reporteros que le cuestionaron su interés por formar parte del gobierno del estado que su 

―única‖ preocupación es seguir siendo el portavoz del CCEH, por lo que se dice que pidió a los comunicadores no 
relacionarlo con ninguna aspiración política. 

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 
Cuando creíamos que todo era institucionalidad en el ejército tricolor, algunos soldados andan ardidos. 

 
(Redacción, página web) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

 
Nuevos tiempos, nuevas estrategias 

 Para fortuna del Revolucionario Institucional, las postulaciones fallidas de sus candidatos a presidentes 

municipales de Mixquiahuala y Atitalaquia, no se dieron en ayuntamientos con un peso específico, aunque sí con 
una militancia tricolor que, el menos en el segundo caso, difícilmente aceptarán que primero le dieron la buena 

nueva a José Guadalupe Neri Páez, para retirarla al poco tiempo y pronunciarse a favor de Guillermina 
Melo, sin una explicación claro de lo que habría sucedido.En el caso del ahora conocido como 

―Pornocandidato‖, Mario Cruz Trejo, su nominación se antojaba insostenible, luego de que circularon en las 
redes sociales fotografías y videos, donde el hoy ex candidato, se mostraba como Dios lo trajo al mundo y en 

plena actividad sexual. Si como se dijo en un primer momento, él mismo habría divulgado dicho material por 

equivocación, es evidente que un error de ese nivel simplemente resultaba imperdonable, aunque para estos 
momentos se habla también de que alguien más se encargó de esa tarea. Como quiera que sea el personaje 

citado simplemente no tenía la mínima posibilidad de llegar a las elecciones, porque hablamos de poblaciones 
donde todos se conocen y la solvencia de tipo moral es vital, como evidentemente debe ser en cualquier otro 

lugar.  El caso de Atitalaquia es diferente. José Guadalupe Neri Páez impulsó desde hace tiempo un 

movimiento para ser el candidato a presidente municipal del Revolucionario Institucional. Como todo aspirante a 
un cargo como el señalado, realizó diversas actividades que coronaron con su nominación de manera oficial. 

Hasta ese momento todo fue celebración y el reconocimiento a su partido, que finalmente le había reconocido 
trayectoria y trabajo.  Sin embargo del plato a la boca se cae la sopa, y justo le pasó a Neri Páez, quien no 

daba crédito a la acción del tricolor de echar marcha atrás en su postulación, para sustituirlo en menos de 140 

caracteres del twitter, por Guillermina Melo, sin más explicación que las cuotas de género debían cumplirse, y 
le había tocado, justo a él, sacrificarse por esta situación. La respuesta no se hizo esperar con bloqueos de 

carreteras por parte de los seguidores del ofendido, quien insiste hasta este momento, en que no permitirá una 
imposición, y menos que le quiten la candidatura que ya era suya. Ahora si que, ―para que me ilusionan si ya 

saben cómo me pongo‖. Se antoja sin embargo que esta inconformidad irá a la baja, aunque sí y solo sí con una 
negociación intensa con Neri Páez, quien por muchas razones puede considerarse el bueno de la historia, 

aunque también tendrá que dar muestras de lealtad y disciplina, y buscar que sus seguidores no acaben por 

rebasarlo.  No ha sido fácil el proceso de alumbramiento de 84 candidatos priísta en el estado de Hidalgo, y 
todavía menos será la elección del mes de junio, donde se observa cada vez con más claridad que, a diferencia 

de la de gobernador, el Revolucionario Institucional enfrentará no solo lo que se denomina ―fuego interno‖, sino 
la intromisión de grupos de poder que buscarán colocar a sus personeros y así restarle margen de maniobra 

a Omar Fayad Meneses, quien se perfila como seguro sucesor del jefe del Ejecutivo Estatal, Francisco Olvera 

Ruiz. Las alcaldía son los puestos de elección popular más cercanos a la ciudadanía, y por ello los que más 
complicaciones generan. Son otros tiempos sin duda alguna. Y la estrategia tricolor no puede, bajo ninguna 

circunstancia creer que podrán manejarse con esquemas anticuados, donde el poder vertical funcionaba en todo 
momento. 

 
(Javier E. Peralta, página 3A) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Abundan a estas alturas las inconformidades por parte de actores y militantes del Revolucionario Institucional 

que ya sentían como suyas las candidaturas en diversas partes de la geografía estatal, por el simple hecho de 
contar con ciertos respaldos o trayectorias; sin embargo, la dirigencia estatal les demostró que las designaciones 

no sólo pueden basarse en esto. Por ello existe hoy un nuevo llamado a la cordura y a no dejarse llevar por las 
emociones. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba- Alejandro Wong: Es el señor Wong una de las personas cuyo nombre automáticamente hace 

referencia a la labor que implica la historia de la radio en la entidad, con el esfuerzo de toda una vida en el 

medio. Además de uno de los impulsores de lo que fuera otrora el Sistema Hidalguense de Radio y Televisión, 
destaca por el alcance con la XENQ. 

 
Abajo- Arturo Aparicio:  Considerado incluso por los últimos militantes que quedan al PT como ―la lacra 

mayor‖ de ese organismo político en Hidalgo, Aparicio Barrios se aferra a seguir viviendo holgadamente de 

recursos públicos, pero no queda ahí sino que además hace gala de su prepotencia y altanería hacia aquellos que 
considera seres humanos de menor nivel. Con ello demuestra que ―subirse al tabique‖ siempre marea a los 

ignorantes. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

PRESIONES 
Este sábado confirmaron los grillitos que la sede estatal del Revolucionario Institucional sufrió las amenazas del 

que durante esta semana fue apodado como el ―candidato porno‖, Mario Cruz Trejo, el cual supuestamente por 

error subió fotos a redes sociales donde muestra sus miserias y que pueden tirarle su aspiración a la alcaldía de 
Mixquiahuala. No conforme con aceptar sus yerros mandó a huestes para presionar a la dirigencia de su partido. 

Con ello este personaje demuestra, para muchos, la calidad de ―políticos‖ elegidos para participar por el PRI en la 
próxima contienda. El lugar tuvo que ser resguardado por elementos de la policía para impedir confrontaciones. 

  

GUERRA 
 Y pese a que la dirigencia estatal del PRI sostiene que no existen fracturas o molestias entre la militancia por la 

designación de precandidatos a alcaldes, en varias demarcaciones como Atitalaquia, Atlapexco, Mixquiahuala, 
Tianguistengo o Tepeji, impera la tensión, incluso este mismo sábado bloquearon una carretera en la región de 

Tula, además de intensificarse la ―guerra sucia‖ en redes sociales, principalmente, contra los aspirantes 
seleccionados. 

  

COLGADOS 
Varias organizaciones civiles de Hidalgo se sumaron para impulsar la Ley 3de3, que busca acabar con actos de 

corrupción por parte de funcionarios públicos, a través de juntar firmas, pero hace unos días el presidente del 
Consejo Consultivo Ciudadano del Estado de Hidalgo (CCCEH), Esteban Ángeles, se adjudicó la organización de 

este evento. En el estado la recolección de firmas se realizó bajo la batuta de la sociedad civil este fin de semana 

desde varios puntos de Pachuca con la intención de recabar más de 120 mil rúbricas y convencer al senado de 
revisar la Ley General de Responsabilidades Administrativas, que contempla 10 conductas como ―actos de 

corrupción graves‖. 
 

(Redacción, página 02) 
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El Sol de Hidalgo… 
 

Voto Electrónico en el extranjero 

Uno de los grandes aciertos de la reforma política de 2014 fue sentar bases constitucionales y legales para 
maximizar el derecho al voto de los mexicanos que residen en el extranjero, primero al permitirles tramitar la 

credencial para votar desde su lugar de residencia y segundo, al delinear una ruta para que a partir de 2018 la 
emisión de su voto pueda ser por medios electrónicos. El proceso de credencialización desde el exterior comenzó 

el pasado ocho de febrero y los resultados obtenidos en el primer mes dan cuenta de 12 mil 492 operaciones 

para tramitar la credencial para votar por parte de mexicanos que viven en Estados Unidos (nueve mil 357 
trámites del ocho al 29 de febrero y tres mil 135 en los primeros siete días de marzo). La respuesta obtenida en 

los primeros 36 consulados de México en Estados Unidos (a las cuales se sumarán catorce consulados más en 
ese país y más de noventa oficinas en el resto del mundo en los próximos seis meses) perfila la necesidad de 

debatir el segundo paso planteado en la reforma de 2014 para el voto desde el extranjero, que consiste en 
transitar del voto mediante correo certificado, al voto electrónico. Esta idea se fortalece si consideramos una 

encuesta que forma parte de un estudio realizado recientemente por el Centro de Investigación y Docencia 

Económica, que señala que de 5006 entrevistas telefónicas en diversas ciudades de Estados Unidos, 50.64 por 
cientr, manifestó que definitivamente tramitaría su credencial para votar desde el extranjero; 36.21 por ciento 

que votaría en las elecciones mexicanas y 48 por ciento que su medio de votación preferido es por internet. La 
potencial demanda de ciudadanos a credencializar y, por tanto, dc posibles votantes, oscila entre los cuatro y 

ocho millones de mexicanos de acuerdo con el estudio del propio CIDE, lo cual en escenarios tan competidos 

como los que se desarrollan en México permite deducir que la participación de los migrantes puede ser 
determinante para los resultados electorales de Presidente de la República. Para que el voto de los mexicanos en 

el extranjero pueda realizarse por vía electrónica en las elecciones de 2018, tal como lo señala el décimo tercer 
transitorio de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LEGIPE), es necesario que, al menos  

dos empresas de prestigio internacional realicen y entreguen al Instituto Nacional Electoral (INE), un dictamen 
respecto del sistema que vaya a utilizarse antes de que inicie el proceso electoral. El sistema deberá garantizar 

que el voto sea libre y secreto, que quien emite el voto sea el ciudadano que tiene el derecho y que éste vote 

sólo una vez, además de que los sufragios se emitan, transmitan, reciban y cuenten de manera efectiva. Por 
parte de la autoridad electoral, hay disposición para realizar los estudios requeridos, el reto será vencer las 

inercias y la desconfianza. En esa ruta podría abonar el análisis de experiencias recientes, como la del Instituto 
Electoral del entonces Distrito Federal, que para la elección de Jefe de Gobierno de 2012 se decantó por la 

implementación de un sistema mixto de votación para los capitalinos residentes en el extranjero, que incluyó .el 

voto postal y el voto electrónico por internet. Esa medida no estuvo exenta de retos (fue impugnada por partidos 
políticos, revocada por el Tribunal Local del Distrito Federal y posteriormente confirmada por la Sala Superior del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación), pero finalmente se puso en marcha y gracias a ésta 
votaron electrónicamente 2 mil 639 ciudadanas y ciudadanos y, por la vía postal, 5 mil 276, una cantidad que si 

bien fue muy baja con respecto a la votación total, que en el D.F sumó 4 millones 768 mil 926, representó la 

implementación efectiva de un modelo novedoso de emisión del sufragio. El caso de la Ciudad de México muestra 
las resistencias a las que se puede enfrentar la autoridad electoral ante un cambio de modelo, pero también la 

importancia de tomar medidas que garanticen la mayor transparencia y efectividad posible que incluyen la 
realización de auditorías especializadas al sistema y distintos simulacros. El tránsito al voto electrónico es un 

elemento para ampliar las posibilidades de participación de nuestros connacionales en la vida política de México. 
Para lograrlo será fundamental poner en marcha los estudios técnicos que marca la ley, atender las experiencias 

en la materia y contar con acompañamiento y voluntad política de los partidos.  

 
(Marco Antonio Baños, Consejero Electoral del INE, página 8A) 
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El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 

 
PARA TOMARSE EN CUENTA: los municipios donde sean derrotados partidos que gobiernan, los tropiezos deben 

ser atribuidos en buena medida a la mala actuación de los actuales alcaldes. 
 

PROGRAMAS impopulares, falta de obra pública, insensibilidad y lejanía ante la población son elementos que 
valorarán los electores a la hora de sufragar el cinco de junio. 

 

EL VOTO DE CASTIGO amaga en algunas localidades, lo mismo gobernadas por el PAN, PRI, PRD que por 
cualquiera otra expresión política. 

 
EN CAMBIO,, DONDE el triunfo sea holgado a favor del partido gobernante será un incuestionable aval de los 

electores a las administraciones salientes. 

 
NO ES QUE SE DESCUBRA EL hilo negro sino que llama la atención que en algunos municipios a rajatabla y sin 

miramientos siguen adelante con acciones que molestan a la población y ni por la cercanía de elecciones 
enmiendan o al menos se detienen. 

 
POR OTRO LADO, APENAS EL MES ANTEPASADO Rodolfo Picazo Molina, auditor superior del estado, dio a 

conocer las cuentas que están pendientes de justificar en algunos ayuntamientos, donde se sospecha cuando 

menos de mala administración por no decir de faltantes. Mineral de la Reforma, donde es alcalde Filiberto 
Hernández, tiene observaciones por 17 millones de pesos. Tulancingo, con Julio Soto al frente, no ha 

comprobado gastos por ocho millones de pesos, y corre el plazo para ello. Zempoala, donde es presidenta 
municipal Selene Peña Ávila, la deuda asciende a dos millones 224 mil pesos. EN SU MOMENTO Picazo Molina dio 

a conocer que tienen 30 días los alcaldes para justificar los gastos. LOS AYUNTAMIENTOS QUE MÁS ADEUDAN, 

de acuerdo con lo informado en el Congreso por el titular de la ASE, son Santiago de Anaya, Tlanalapa, 
Ixmiquilpan, Tepeapulco, Tula de Allende, Alfajayucan y Tlaxcoapan. EN SU CONJUNTO, los ayuntamientos con 

observaciones tienen pendientes de comprobación 216 millones de pesos, justo cuando los alcaldes están de 
salida y empezó la cuenta regresiva. EN CASO de no subsanarse las anomalías, procede un procedimiento 

administrativo resarcitorio de recursos, es decir, que tendrán que devolver el dinero y un segundo paso sería 
iniciar denuncias penales. EL CASO ES QUE todos los factores son tomados en cuenta por los electores, entre 

ellos, desde luego, el perfil de los candidatos que se presenten en la cercana contienda electoral, lo mismo que la 

actuación y filiación política de los actuales presidentes municipales. LAS DIRIGENCIAS partidistas no pierden de 
vista que algunos de sus alcaldes serán referencia para emisión de sufragio. ESO podrá constatarse en los 

resultados que estén fluyendo la noche del domingo cinco de junio... 
 

LA BUENA CALIDAD DE LOS SERVICIOS y el crecimiento de sus instalaciones en Hidalgo es un estímulo adicional 

para cooperar en la colecta anual de la Cruz Roja. ESA LABOR la puso en marcha el gobernador Francisco Olvera, 
al lado de su esposa, la presidenta del Voluntariado estatal, Lupita Romero; el delegado de la benemérita, José 

Saade Kuri, y su esposa Winnie Kanán. COMO NUNCA han crecido los servicios médicos que ofrece esa 
institución, una de las de más credibilidad y prestigio en el país junto con el Ejército. Aquí, en Hidalgo, en un solo 

año otorgó 155 mil servicios médicos. SE DICE FÁCIL pero en el mismo periodo se prestaron 22 mil 500 auxilios 

a través de las 82 ambulancias. QUIEN VISITA LA CLÍNICA Sur de Pachuca puede constatar que cuenta con 
equipos de primer nivel, del rango de la medicina privada, y es para población abierta, especialmente para 

quienes cuentan con Seguro Popular. ADEMÁS, EL jefe del Ejecutivo comprometió que este mismo año estará 
listo otro hospital de la Cruz Roja, ahora en Tulancingo, donde se invierten 16 millones.. 

 
El gobierno donó dos ambulancias en el acto de inicio de colecta al que acudieron, entre otros, los secretarios de 

Despacho, Salvador Elguero, Aunard de la Rocha, Jesús Romero, Roberto Pedraza, Alfredo Ahedo y Miguel Ángel 

Cuatepotzo, además del procurador de Justicia, Alejandro Straffon, quien es, además, consejero de la Cruz 
Roja... RELAJADO, tranquilo, Salvador Elguero habló después de ese evento de la postulación de Mirna 
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Hernández para la Presidencia Municipal de Pachuca, en cuya carrera interna del PRI participó el funcionario. 

 DIJO NO SORPRENDERSE y se solidarizó con Mirna, y comentó que continuará con mucha satisfacción como 
responsable de la política interna del estado. 

 
(Alejandro Sierra, página 6A) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal- Expertos ven a Pemex como barril sin fondo: El uso del remanente del Banco de México 

(Banxico) para capitalizar a Petróleos Mexicanos (Pemex) no es bien visto por algunos analistas porque no se 
garantiza transparencia y puede implicar un incentivo perverso al no incluir al sindicato a apretarse también el 

cinturón en tiempos de bajos precios del crudo, dejando sólo a la empresa productiva del Estado a recortar 
proyectos y empleos. Para el director de la consultoría en finanzas públicas ITG, Jorge Chávez Presa, no es 

conveniente utilizar el remanente para la capitalización. En su opinión, fue acertado que el Congreso autorizara 

que se destine para amortizar deuda pública. Recordó que el año pasado también se inyectó capital a Pemex y 
no fue necesario recurrir a remanentes. ―Fue por más de 100 mil millones de pesos y nadie lo vio y no se dijo 

nada; la inyección incluyó a la Comisión Federal de Electricidad‖, apuntó. Para el director de la Comunidad 
Mexicana de Gestión Pública para Resultados (GPR), Gabriel Farfán, no se debe pensar sólo en el remanente, 

pues hay fondos que pueden usarse vía el presupuesto como una inyección de recursos de forma temporal. 
Consideró que el recorte al gasto por 132 mil millones de pesos (mdp) que incluye a la petrolera, en realidad 

debió haber sido de 150 mil mdp. ―El remanente es un recurso extraordinario y no sabemos el tamaño de 

capitalización que se tiene que hacer para evaluar si es efectivo‖, dijo. Para el director del Centro de 
Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), Héctor Villarreal, lo más transparente es capitalizar a través de 

un bono. ―Prefiero más transparencia, que entren a cuenta general; se me hace más sano que sea por bonos 
especiales con el respaldo del gobierno para sacar mejores tasas‖, planteó. Si bien la ganancia de operación del 

banco central se puede ahora canalizar para reducir adeudos, enfatizó que la vía que considera más apropiada es 

por un bono explícito de capitalización para saber de cuántos ―pesos y centavos‖ fue la inyección. Del monto de 
capitalización, Villarreal dijo que depende de qué tan apalancada quieran dejar a Pemex porque a diferentes 

niveles, habrá diferentes modelos de responsabilidad. En riesgo calificación. El director general de Moody‘s en 
México, Alberto Jones, dijo que a pesar de que está incorporado el apoyo que le va a dar el gobierno a Pemex, 

hay 70% de probabilidades de que la calificadora le baje la nota a la petrolera. ―Estamos ciertos de que el 
gobierno mexicano respalda a Pemex y por eso su calificación es más alta de la que tendría si no contara con el 

apoyo. En otras palabras, si Pemex no tuviera el apoyo tendría una calificación como cinco niveles más bajo‖, 

puntualizó. Reconfiguración. El titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda, Luis 
Madrazo Lajous, rechazó que se le quiera achicar a Pemex, y por el contrario, dijo que lo que se busca es 

reconfigurar y relanzar a la empresa en vías de darle viabilidad financiera. Dijo que se analizan todos los 
mecanismos, que van desde la parte fiscal, deuda y pasivos pensionarios. Del remanente del Banco de México y 

su posible canalización para apoyar a Pemex, dijo que se tiene garantizado la transparencia de su uso. ―El 

mandato que tiene el gobierno le da un destino específico a estos recursos. Por un lado, 70% del remanente 
tiene que apoyar la situación financiera de largo plazo y eso significa que tiene que ir a retirar o a colocar menos 

deuda este año, y el otro 30% tiene que ir a inversión financiera, que puede incluir Pemex‖, detalló. De las 
opiniones de expertos de que el sindicato debe hacer más esfuerzos para sanear la situación de Pemex, expuso 

que tanto la empresa como trabajadores son corresponsables de tomar decisiones que ayuden a fortalecerla y 

darle viabilidad financiera. (Leonor Flores, primera plana) 

La Jornada- Cuantiosas prebendas a líderes sindicales en Pemex-CFE: Los líderes de los sindicatos de 

Trabajadores Petroleros (STPRM), Carlos Romero Deschamps, y Único de Trabajadores Electricistas (Suterm), 
Víctor Fuentes del Villar, coinciden en tener múltiples relecciones, haber aceptado la modificación de sus 

contratos colectivos y reducción de plantillas, así como pactar cambios en los esquemas de jubilación. Aunado a 

todo ello, este año ambos dirigentes recibirán generosos recursos para ‗‗viáticos, gastos y celebraciones‘‘ de parte 
de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), por 379 y casi 200 millones de 

pesos, respectivamente. Copias de los convenios firmados para la transferencia de los recursos de Pemex y CFE a 
estos sindicatos revelan que, no obstante la situación financiera de estas empresas, se mantendrá la canalización 
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de apoyos económicos –incluso se aumentaron– para los comités ejecutivos de los líderes calificados de 
‗‗intocables‘‘ por las propias disidencias sindicales. 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

www.jornada.unam.mx/ultimas/2016/03/14/cuantiosas-prebendas-a-dirigentes-sindicales-en-
pemex-cfe-8707.html 

Excélsior- Expriistas le pelean al PRI 9 estados; elecciones del 5 de junio: El Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) se ha convertido en la cantera de la oposición, debido a que emanan de ese partido los 
candidatos — incluso independientes— a la gubernatura de nueve de los 12 estados que tendrán elecciones el 5 

de junio. Sólo en tres entidades federativas los opositores no tienen pasado priista: en Chihuahua, los aspirantes 
de Movimiento Ciudadano, Cruz Pérez Cuéllar, y del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jaime Beltrán 

del Río, pertenecieron al Partido Acción Nacional (PAN). Aguascalientes y Tamaulipas son los otros dos estados 
en los que los aspirantes opositores no provienen del PRI. En cambio, en elresto de los estados —Veracruz, 

Tlaxcala, Puebla, Sinaloa, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo, Durango y Zacatecas— los aspirantes postulados por 

el PAN, el PRD e incluso los que busquen la gubernatura sin partido provienen del PRI, en algunos casos lo 
dirigieron u obtuvieron algún cargo público bajo estas siglas. En Veracruz, por ejemplo, destaca el caso de Miguel 

Ángel Yunes Linares, quien fue dirigente estatal del PRI y en los años 90 secretario de Gobierno del entonces 
gobernador Patricio Chirinos. Yunes Linares ahora es el actual aspirante a la gubernatura veracruzana por la 

alianza PAN-PRD. En Quintana Roo, la disputa interna causó que Carlos Joaquín González recién dejara el PRI 

para ser el abanderado por PRD y PAN. El PRI va contra expriistas El Revolucionario Institucional fortalecerá las 
filas del PRD, PAN, Morena e inclusos aspirantes independientes a las gubernaturas de al menos nueve entidades 

del país. Las elecciones del próximo 5 junio, para elegir a 12 gobernadores, serán escenario de una lucha entre 
aspirantes del PRI y expriistas que engrosan las filas de los partidos opositores altricolor e incluso de aspiraciones 

independientes. En al menos Veracruz, Sinaloa, Tlaxcala, Oaxaca, Quintana Roo, Durango, Hidalgo, Zacatecas y 
Puebla, exmilitantes deltricolor buscarán llegar al poder en un partido distintos al de sus primeros amores A pesar 

de que ahora se dicen opositores del PRI, en algún momento dos actuales aspirantes a la gubernatura de 

Veracruz fueron militantes. En la década de 1990, Juan Bueno Torio, quien busca la candidatura independiente a 
la gubernatura, pretendía la alcaldía de Córdoba por el partido tricolor, en el cual militaba, al igual que su familia. 

En esa época, su padre, Juan Bueno Lázaro había sido presidente municipal priista. 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

www.excelsior.com.mx/nacional/2016/03/14/1080732 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

Padres en el dolor y “Tlachi” en “lo suyo” 
Aunque se supone que apoya a los padres de Los 43 en lo que más importa: que la investigación continúe hasta 

dar con todos los culpables y se aplique la ley, el Centro de Derechos Humanos Tlachinollan sigue timando a los 

deudos con la tergiversación de hechos, la siembra de confusiones y el insidioso señalamiento al Ejército para 
tratar de imponer la falacia de que ejecutó un ―crimen de Estado‖. La Jornada de ayer dio cuenta de un ―análisis‖ 

de la rollera ONG, donde afirma que el Presidente tiene una ―alianza estratégica‖ con los militares, y ―es tanta su 
aversión y enojo con los familiares de los desaparecidos‖, que ―de tajo busca borrarlos de la historia reciente. 

Pide no recordarlos más. Olvidar sus nombres, sus rostros y sus historias…‖. ¿Te cai, Tlachi?: Y reprocha que el 

24 de febrero, en Iguala, ―a cambio de esta tragedia, abandera al Ejército y da trato de héroes ante el lábaro 
patrio‖. Pues… sí: la ―alianza‖ de Peña con los militares quizá sea por ser su comandante supremo; en Iguala se 

confeccionó el lienzo tricolor y ahí se celebró… ¡el Día de la Bandera! 
 

(Carlos Marín, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

 
:Que el Senado elegirá a tres magistradas electorales de entre las cinco ternas que mandó la Suprema Corte. 

Veracruz y Monterrey se destrabarán hasta mañana, una vez que los panistas que encabeza Ricardo Anaya se 
pongan de acuerdo. 

 
:Que las fracciones de las tres principales fuerzas políticas en la Cámara de Diputados están dispuestas a 

conceder, de manera expedita, el desafuero de la legisladora sinaloense Lucero Guadalupe Sánchez, sin que ello 

signifique violentar el derecho a la defensa de la joven política presuntamente vinculada a Joaquín ―El Chapo‖ 
Guzmán y que será citada en los próximos días a comparecer ante la Sección Instructora, cuya instalación está 

prevista mañana martes. No obstante, los legisladores priistas advierten que el único obstáculo para despojar del 
fuero a Sánchez sería que la bancada del PAN pretendiera catafixiar esa resolución por un juicio político contra el 

gobernador veracruzano Javier Duarte. 

 
:Que esta semana empieza la contienda por el Constituyente y los del PRD no se ponen de acuerdo en sus listas. 

Dicen que el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, quien requiere gente de todas sus confianzas, no ha 
decidido aún. 

 
:Que no busca llegar al Constituyente Héctor Serrano, pues como líder de la corriente Vanguardia Progresista 

estará mejor del lado de la operación y la estrategia. 

 
:Que en el ventarrón que ha provocado la indefinición sobre la alianza PRD-PAN para el gobierno de Zacatecas, 

el clima parece amainar a pocos días de que se conozca el fallo del Tribunal Electoral, previsto para el miércoles. 
Tanto el ex priista Pedro de León como Rafael Flores acordaron que ninguno dejará las filas perredistas en caso 

de no resultar seleccionados. Por lo pronto, el lunes harán oficial ese acuerdo frente al dirigente nacional, Agustín 

Basave. ¿Cumplirán? 
 

:Que Andrés Manuel López Obrador presentará hoy en el Monumento a la Revolución su nuevo libro, el cual 
tiene como protagonista al revolucionario tamaulipeco Catarino Erasmo Garza, quien, según el tabasqueño, llamó 

a tomar las armas para derrocar a Porfirio Díaz 18 años antes de que lo hiciera Francisco I. Madero. Romana 
Falcón y Raquel Sosa, esta última encargada del proyecto de las universidades de Morena, ambas con doctorado 

en Historia, comentarán el libro. Por cierto, también este lunes harán una ceremonia oficial de inauguración en la 

escuela de derecho de la Cuauhtémoc… dos meses después de lo anunciado. 
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Mejor agricultura 
Para empezar es falso que la gente ande con metralletas en las calles, una más de las imágenes falsas generadas 

por los medios. Sinaloa sorprende más bien por la riqueza de su agricultura y su producción de alimentos. Un 

traslado en automóvil expone al visitante a kilómetro tras kilómetro de tierras meticulosamente cultivadas. Si no 
fuera por el trasfondo de caliente aridez, uno pensaría que se encuentra en Suiza o Francia. Sinaloa tiene sólo 2 

por ciento de la población y 3 por ciento del territorio nacional, pero produce el 30 por ciento de los alimentos del 
país (citsinaloa.gob.mx). En Los Mochis asisto este 12 de marzo a Expoceres, una exposición de productos y 

servicios agrícolas de Grupo Ceres, consorcio regional cuyo presidente y fundador, Guillermo Elizondo Collard, es 
un joven de 84 años de edad que colaboró con Norman Borlaug. Este investigador estadounidense produjo los 

primeros trigos enanos y generó la ―revolución verde‖ que salvó a mil millones de morir de hambre. Por eso ganó 

el Premio Nobel de la paz. El interés del ingeniero Elizondo en la investigación persiste; una de sus empresas, 
Semillas Ceres, se dedica a la investigación y producción de semillas híbridas de maíz y sorgo. Sinaloa es ejemplo 

de lo mucho que se puede lograr en producción de alimentos en nuestro país. A pesar de la escasez de agua, el 
rendimiento de maíz en el estado ha pasado de 3.3 toneladas por hectárea en 1986 a 10.5 en 2014 (panorama-
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agro.com, 19 mayo 2015). En algunos casos se han logrado rendimientos de hasta 16 toneladas por hectárea. El 
promedio nacional en 2014, en cambio, era de apenas 3.2 toneladas (Financiera Rural). A nivel mundial en 2008 

se registraba un promedio de 4.6 toneladas por hectárea mientras que Estados Unidos lograba 9 toneladas 

(Sagarpa). Con razón se ha dicho que los agricultores sinaloenses son los mejores del mundo. Y no nada más en 
maíz. Sinaloa cultiva además hortalizas, frutas y caña de manera muy competitiva. Varios factores se conjugan 

para la alta productividad agrícola de Sinaloa. Las invasiones de tierras, me dice un productor, han desaparecido. 
La mayor certidumbre en la tenencia de la tierra permite inversiones de mayor plazo. Pero también hay en 

Sinaloa una mayor proporción de tierra privada que en estados del sur, donde predominan ejidos y tierras 

comunales con bajísimos niveles de productividad. Las unidades de producción son mayores en Sinaloa, a pesar 
de que se mantiene formalmente el dañino límite de 100 hectáreas por propiedad. Sinaloa utiliza, asimismo, más 

tecnología e irrigación. A pesar de que sigue prohibida la producción de maíz transgénico, una desventaja ante 
los productores estadounidenses, los sinaloenses utilizan maíces híbridos. Los actuales precios del maíz, sin 

embargo, no son suficientes para cubrir los costos de producción. El 11 de marzo se registraba un precio de 
143.69 dólares por tonelada (ASERCA), equivalentes a 2,586 pesos a un tipo de 18 pesos por dólar, para entrega 

el 6 de mayo, mientras que los costos de producción rondan los 3,238 pesos por tonelada (panorama-agro.com). 

Los agricultores se quejan de que los ―apoyos‖ del gobierno no les están llegando a tiempo y con montos 
suficientes. A mi juicio el problema de fondo son precisamente los subsidios en Estados Unidos, Europa y México 

que han generado un exceso de producción. Pero es difícil convencer a los agricultores que los subsidios son la 
causa y no la solución del problema. Sinaloa es prueba de que México puede alcanzar excelentes niveles de 

productividad agrícola. También demuestra que la productividad requiere factores que no existen en el 

empobrecido sur de nuestro país. 
 

ADELANTAN RELOJ 
Ayer adelantaron su reloj los estadounidenses y los habitantes de la franja fronteriza de nuestro país. El resto de 

los mexicanos seguimos con horario de invierno. Los estudios en Estados Unidos, sin embargo, no comprueban 
que el cambio de horario ahorre electricidad. 

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 

A Peña sí le salió barato lo de las casas 
El gobierno de Peña decidió guardar silencio y apostarle al olvido para enfrentar los escándalos de múltiples 

casas sospechosas del Presidente, su esposa y sus secretarios de Hacienda y Gobernación. Hoy, a 16 meses de 
queCarmen Aristegui publicara la historia de la llamada Casa Blanca, podemos afirmar que la estrategia 

funcionó. Veamos los resultados. ¿Cuántas investigaciones del Congreso se llevaron a cabo para esclarecer las 

casas del Presidente y su círculo más cercano? Ninguna. ¿Cuántas averiguaciones previas investigó la 
Procuraduría General de la República por la presunta comisión de delitos relacionados con la adquisición y 

financiamiento de mansiones propiedad de constructores pero habitadas por funcionarios públicos y sus 
cónyuges? Ninguna. ¿Cuántos fiscales especiales se nombraron? Ninguno. ¿Cuántos opositores siguen hablando 

de este asunto tan vergonzoso para el gobierno priista? Ninguno. ¿Qué seguimiento le han dado los medios de 
comunicación al descubrimiento de las múltiples casas? Muy escasa. ¿Cuántas columnas y editoriales continúan 

recordándonos un asunto que, en el mejor de los casos, fue de conflicto de intereses y, en el peor, de corrupción 

gubernamental? Poquísimos. ¿Cuántos funcionarios públicos se sintieron indignados al enterarse de las casas 
sospechosas y decidieron renunciar en señal de protesta? Ninguno. ¿Cuántos hicieron pública su declaración 

patrimonial completa? Un puñado. ¿Reformaron los diputados y senadores la ley para que las declaraciones 
patrimoniales de los servidores públicos se hicieran públicas de manera obligatoria? No. ¿Presentó Angélica 

Rivera más pruebas para transparentar la casa que le financió una de las constructoras con más contratos por 

parte del gobierno del Estado de México cuando su esposo fue gobernador de esa entidad? No. ¿Hizo algún tipo 
de declaraciones o fue citado por la justicia el dueño de Grupo Higa para explicar su versión de los hechos? No. 

¿Las organizaciones empresariales que tanto se quejan de la corrupción gubernamental le dieron seguimiento a 
los escándalos? No. Cierto: lo de las casas fue un duro golpe para el gobierno peñista durante algunos meses. 
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Pero el tema se fue diluyendo tal y como lo querían Peña y compañía cuando, cual avestruces, metieron la 
cabeza debajo de la tierra para no hablar del asunto. Cierto: el Presidente ordenó una investigación para ver si 

hubo un posible conflicto de interés. Pero se lo pidió a uno de sus subordinados, el secretario de la Función 

Pública, quien, solícito con su jefe, concluyó que no se había violado la ley. Por increíble que parezca, algunos 
ingenuos mordieron el anzuelo, como la prestigiosa revista The Economist, que en su número del 27 de febrero 

pasado afirmó: ―Peña ha resultado avergonzado por acusaciones de conflicto de interés relacionados con el 
financiamiento de la casa de su esposa; una investigación lo exoneró de irregularidades‖. Así nomás: sin ninguna 

mención a que dicha averiguación la realizó un empleado del Presidente. Cierto: otra consecuencia ha sido el 

Sistema Nacional Anticorrupción. Presionado por grupos de la sociedad civil y en medio del escándalo, el 
gobierno promovió reformas constitucionales para combatir la corrupción. Todos los expertos en esta materia 

coinciden, que fue un primer buen paso en la dirección correcta. Sin embargo, al día de hoy, el Congreso sigue 
sin aprobar las leyes secundarias, lo cual entraña el riesgo, bastante real, de que todo este esfuerzo sea una 

pantalla más para enterrar el escándalo. Al gobierno le funcionó la estrategia de guardar silencio y apostarle al 
olvido de la gente. Una vez más, Peña se salió con la suya como cuando fue gobernador del Estado de México y 

le estalló el caso de corrupción de su antecesor, Arturo Montiel. Rápidamente lo absolvieron judicialmente y 

dejaron de hablar del tema. Poco a poco la gente se olvidó de la riqueza inexplicable del exgobernador 
y Peña pudo dar el salto a la Presidencia donde, ahora, le explotó el escándalo de las casas. Aplicó la misma 

receta y le funcionó: no sólo logró capotear el vendaval, sino que su partido, el PRI, bien podría ganar las 
próximas elecciones presidenciales, incluso con alguno de los funcionarios beneficiarios de sospechosas casas 

como el secretario de Gobernación o de Hacienda. Mientras tanto, el grupo de periodistas que valientemente dio 

a conocer la historia de laCasa Blanca, encabezado por Carmen Aristegui, lleva más de un año fuera del aire. 
¿Acaso alguien puede negar lo barato que, hasta ahora, le ha salido este asunto a Peña y compañía? 

 
(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
 

Meade esquiva balas 
Si alguien de los diez priístas presidenciables parece estar dispuesto a hacer todo por llegar a la boleta en 2018 

es el secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade. Ayer que Reynosa, Tamaulipas, vivió una de sus 

lamentables, y muy comunes, jornadas de violencia, que dejó un saldo de nueve presuntos criminales muertos y 
cuatro militares heridos, don José Antonio no suspendió su gira por esa ciudad. Los muertos se dieron después 

de un operativo de la Marina en contra de un grupo delictivo. En la batalla, los delincuentes realizaron bloqueos 
de calles e incendiaron varios autos. En su discurso, el funcionario dijo que los sueños de desarrollo se ven 

amenazados por quienes utilizan la violencia. Después, Meade caminó por las calles acompañado por el 

gobernador tamaulipeco y el alcalde de Reynosa, se tomaron la foto, la distribuyeron e informaron que se 
dirigieron a un popular café. Nos dicen que hay que comentarle al secretario Meade que se trata de esquivar 

balas políticas, pero no de armas de fuego. 
 

La derrota de Morena en Tabasco 
De uno y otro lado anoche los adversarios de Andrés Manuel López Obrador estaban exultantes por los 

resultados de la elección extraordinaria en el municipio Centro, de Tabasco, donde de manera preliminar el PRD 

ganó con comodidad y Morena y PRI disputan segundo y tercer lugar. En el sol azteca decían anoche que 
después de que AMLO ha perdido la ventaja en algunas encuestas ahora no pudo ganar con su partido la 

elección en su tierra después de semanas de una campaña intensa. El PRI, con la mitad de las actas 
computadas, se mantenía en tercer lugar, pero muy cerca del número de votos obtenidos por Morena, y aun así 

muchos tricolores estaban contentos. Sin embargo, lo que en ambos bandos desean es que la derrota en 

Tabasco decepcione a muchos lopezobradoristas para que le exijan a su líder que deje de pensar tanto en 2018, 
y se concentre en asegurarle elecciones a Morena en el presente. 
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AMLO arremete en Los Pinos contra Beltrones 
Andrés Manuel López Obrador estuvo ayer en Los Pinos. En Los Pinos, Zacatecas, desde donde respondió a todas 

las críticas que ha recibido del dirigente priísta Manlio Fabio Beltrones, primero que se le ha puesto al tú por tú. 

Es un ―mafioso‖, dijo de don Manlio y recomendó a sus seguidores que si los visita el priísta tengan cuidado, 
―porque pueden perder la cartera‖. Todo indica que habrá más historia en este choque entre los dirigentes 

nacionales de Morena y el PRI, pues nos hacen ver que no se trata de un pleito entre presidentes de partido, 
sino entre presidenciables. 

 

Priístas piden coherencia a Anaya 
Hondo calaron en algunos priístas las declaraciones del presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya. Varios 

miembros del tricolor dijeron que no le vendría nada mal a don Ricardo un curso de coherencia. Dicen que no le 
queda decir que a diferencia de otros partidos, el suyo predica principios morales y valores humanistas, cuando 

saltan a la vista casos como el de Francisco Quibrera Villaescusa, dirigente estatal de la juventud azul en Sonora, 
detenido en Australia bajo los influjos del alcohol y drogas, acusado de intento de violación y homicidio. 

Recordaron que están también los escándalos del ex candidato a la gubernatura de Colima, Jorge Luis Preciado; 

las acusaciones por corrupción contra el ex gobernador de Sonora, Guillermo Padrés; el caso de la diputada 
Lucero Sánchez, quien llegó al Congreso de Sinaloa con el apoyo del PAN y el famoso caso de Luis Alberto 

Villarreal con sus moches y la bailarina Montana. Aseguran que Anaya quiere ver la paja en el ojo ajeno, pero no 
ve la viga en el propio. 

 

(Redacción, página 02) 

El Universal-La Historia en Breve… 

 
Kate abofetea una, dos,tres veces al gobierno mexicano 

La cadena de televisión de Estados Unidos ABC anuncia una edición especial para el viernes 18, a las diez de la 

noche, en su emblemático programa periodístico 20/20. Se trata de una entrevista a la actriz mexicana Kate del 
Castillo. La entrevistará la conductora estelar Diane Sawyer. ABC informa que difundirá también la entrevista en 

los programas Good Morning America, World News Tonight y Nightline, así como en ABCNews.com, ABC News 
Radio y ABC News One. De ese tamaño es el interés, dice el promocional, ―por la mujer que ha estado en el 

centro de la controversia con Joaquín El Chapo Guzmán, y hablará de lo ocurrido y el peligro que para ella  

representa la caída de uno de los hombres más buscados del mundo‖. El viernes, pues, Kate culminará una 
blitzkrieg que, entre otras cosas, dejará en ridículo la cacería con malas artes que lanzó contra ella el gobierno 

del presidente Peña Nieto tras la captura del Chapo y la publicación del relato de Sean Penn en la revista Rolling 
Stone, el 8 y 9 de enero. Si las autoridades mexicanas tuvieran al menos una servilleta firmada por un personero 

del Chapo para comprometer un negocio con Kate, ¿cuál sería la necesidad de humillarla?, escribí aquí el 22 de 

enero, en los días agitados en que la PGR porfiaba en que la estaba investigando. ―Si no tienen siquiera esa 
servilleta, ¿piensan que las filtraciones, las declaraciones en los medios, ayudarán a que las hipotéticas pruebas 

les caigan en la mesa?‖, pregunté entonces y concluí: ―Triste gobierno el que, sabiendo que tiene elementos para 
perseguir y castigar, humilla; más triste aún es el gobierno que humilla para ver qué pesca‖. Kate aguantó. Se 

arropó con un equipo legal en Estados Unidos. Canceló la idea de pisar territorio mexicano por el temor fundado 
de que la PGR la llevaría al ministerio público y de ahí quién sabe a dónde. Se enfrió y preparó una 

contraofensiva mediática bien pensada y ejecutada. Primero, ni un día antes ni uno después, apareció su padre, 

Eric del Castillo, para trazar el perfil humano, familiar, íntimo, de ―las locuras y arrojo de mi niña‖. Casi en 
simultáneo, Kate demostró que podía hacer lo que para el gobierno hoy sería imposible: ganar un espacio 

privilegiado en la revista New Yorker, donde fue tratada con gozosa simpatía. Como parte de este segundo 
movimiento, entregó un relato al semanario Proceso (ganó la portada, desde luego), donde hizo algo que el 

gobierno tampoco ha sabido hacer: una narración verosímil, confiable, creíble alrededor del encuentro con el 

Chapo en el otoño de 2015. Si no hay nuevas sorpresas, el viernes rematará en 20/20: Kate en la televisión 
nacional americana, potenciada por las plataformas de ABC. El gobierno la acosó y maltrató. Nada obtuvo. Ella, 

con paciencia y estrategia, les está dando una lección de eficacia y calidad. Una, dos, tres bofetadas con guante 
blanco. En buena lid. (Ciro Gómez Leyva, página A6) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 

CUENTAN que en el Senado cuando ven llegar a Mario Delgado le cantan aquella de: "No soy de aquí, ni soy 

de allá...". Y TODO porque desde el año pasado renunció al PRD para unirse a Morena, pero sigue disfrutando 
de las ventajas -y las jugosísimas prerrogativas- de ser parte de la bancada perredista. ESA bipolaridad política 

de Delgado tiene preocupados a más de uno dentro del gobierno de la Ciudad de México, pues consideran que 
el legislador capitalino les juega las contras... ¡con su propios recursos! TAN ES ASÍ que el otro día alguien le 

llevó a Miguel Mancera un video en el que aparece Mario Delgado colgándose de los programas sociales del 

gobierno perredista, para promover la afiliación a Morena. SOBRA DECIR, por supuesto, que ese caravaneo con 
sombrero ajeno no cayó naaada bien en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. 

  
TODO INDICA que esta semana habrá noticias importantes sobre el caso Iguala, en específico sobre el tercer 

peritaje en torno a los hechos en el basurero de Cocula. QUIENES conocen bien del asunto, afirman que hay 
que estar pendientes del asunto pues, además, el jueves habrá una nueva reunión entre las autoridades de la 

PGR y de la Secretaría de Gobernación con los padres y familiares de los normalistas masacrados. 

   
FINALMENTE este domingo se dio la elección extraordinaria en el municipio Centro de Tabasco, pero se ve 

difícil que la paz política vuelva pronto a esa entidad. COSA DE VER que la pelea por la alcaldía de la capital 
tabasqueña -la cabecera es Villahermosa- hizo que los partidos políticos movilizaran la artillería pesada. POR 

PARTE del PRI, por ejemplo, se sabe que el mismísimo Roberto Madrazo estuvo metiéndole fuerte a la 

promoción de Liliana Madrigal, la candidata de la alianza con el Partido Verde, que en aquella entidad 
encabeza su hijo, Federico Madrazo Rojas. 

  
DEL LADO del PRD, que ganó la elección ordinaria en junio pasado, Nueva Izquierda desplegó todo tipo de 

apoyos para Gerardo Gaudiano Rovirosa, en un operativo encabezado por la secretaria general del 
partido, Beatriz Mojica. Vaya: hasta revivieron a ¡Carlos Navarrete! para ir a echarle la mano. POR 

SUPUESTO el más activo fue Andrés Manuel López Obrador, quien hizo de la promoción de Octavio Romero 

un asunto personal, tal vez por tratarse de su terruño. Y COMO todo indica que el candidato de Morena volvió a 
ser derrotado, habrá que ver qué tanto están dispuestos AMLO y su muchacho a aceptarlo. 

   
URGE que el gobierno mexicano establezca un grupo de trabajo de alto nivel para responder todos y cada uno 

de los ataques de Donald Trump. DE NO HACERLO, quien seguirá echando pleito por México será... ¡Vicente 

Fox! Y ahí sí, en lugar de recuperar Texas, perdemos hasta Yucatán. 
 

(Redacción, página 10) 

CARTONES     POLÍTICOS     Y     ANEXOS 
Milenio         

                                                                                        

 


